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La razón: ya se le realizaban 
estudios médicos y podría 
resultar afirmativa la 
compatibilidad con su hijo 
Roberto Guadalupe y, por 
lo tanto, se creía posible que 
en un futuro no lejano le 
donara uno de los riñones.

a9

Diputados continúan 
analizando leyes 
de ingresos de los 
Ayuntamientos 
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Por 
Sergio Mejía 

CanoTópicos citadinos

CON PRECAUCIÓN
Sigue el plantón de los trabajadores 

afiliados al Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM) frente al Palacio de Gobierno, 
y ya están encima prácticamente las 
posadas y demás fiestas decembrinas, 
por lo que mucha gente se pregunta si 
habrá trabajadores que se tendrán que 
sacrificar pasando dichas fiestas, la Noche 
Buena y hasta recibir el año nuevo en 
las instalaciones del plantón; porque de 
solucionarse, tal parece que va para largo.

Y por si fuera poco esta manifestación 
de inconformismo laboral, recientemente 
se hicieron presentes padres de familia, 
alumnos y hasta profesores de las 
Teleprepas, ante el temor  desatado 
por el rumor de que estas escuelas 
desaparecerían, generando la incertidumbre 
en los involucrados en la cuestión de las 
Teleprepas ya sea por perder estudios y 
desde luego, los profesores sus plazas. 

Y si bien ya salió a calmar los ánimos el 
secretario general de Gobierno, José Trinidad 
Espinosa Vargas a decir contundentemente 
que las Teleprepas no desaparecerán, sino 
que migrarán a otro sistema más adecuado 
denominado Educación Media Superior a 
Distancia (EMSAD), por lo que se necesita 
una reestructuración a fondo, pero que 
alumnos, trabajadores y docentes seguirán 
en el mismo lugar y que todo seguirá 
igual pero con un sistema más eficiente 
y más ordenado; sin embargo, entre los 
mismos manifestantes y sobre todo en 
los profesores persiste la incertidumbre 
debido a las declaraciones en contra 
de lo afirmado por el secretario general 
de gobierno, dichas por el señor Marco 
Antonio Ledesma González, secretario de 
Educación en Nayarit, ya que según las 
palabras del señor Ledesma, los profesores 
de las Teleprepas tienen que renunciar a 
sus plazas para poder ser recontratados 
pero bajo el perfil más adecuado para 
asignarles un lugar de trabajo; lo malo de 
todo esto es que al firmar su renuncia con 
tal de recibir su finiquito, los profesores 
de las Teleprepas están prácticamente 
renunciando a su antigüedad generada 
desde su ingreso a la docencia. Y esto se 
contrapone con lo dicho por José Trinidad 
Espinoza, secretario general de gobierno, 
porque afirma que nadie de los docentes 
será despedido; y el señor Ledesma 
señala que al no firmar su renuncia a sus 
derechos no podrán ser recontratados ni 
reasignados a algún lugar donde haya 
Teleprepas; y esto, por supuesto, se podría 
considerar como un despido velado. Se 
entiende de antemano que de entrada 

nadie puede ser obligado a renunciar a sus 
propios derechos; pero aquí, tal y como se 
deja entrever, prácticamente se les está 
obligando a ello bajo la velada amenaza 
de quedarse sin trabajo en caso de no 
firmar su renuncia, valga la redundancia.

Por otra parte, el alcalde del municipio 
de Tepic, Leopoldo Domínguez González 
(Polo) sigue dando de qué hablar, pues 
ahora está en la mira de la opinión pública 
porque se ha dado a conocer en los 
medios informativos que ha cedido en 
comodato un terreno que hasta hace poco 
servía como estacionamiento, aledaño al 
Hospital La Loma, que se dice, lo maneja 
un grupo de monjas pertenecientes a una 
congregación que tienen hospitales por 
varias partes del continente y al parecer 
por otras partes del mundo. De confirmarse 
esto, prácticamente les está cediendo este 
terreno para siempre, ya que una vez en 
posesión del predio, y como en nuestro 
país las costumbres se hacen leyes y 
estamos inmersos en la impunidad total, 
dichas monjas se adueñarán del terreno 
en cuestión ya una vez bardeándolo  o 
dejándolo con alambrado, como se informa 
ya está. Y de acuerdo a lo señalado en la 
nota informativa en varios de los medios, 
la cesión de este predio lo ha hecho Polo 
sin la autorización expresa del cabildo o 
que al menos no se ha hecho pública la 
resolución al respecto. 

Y otra cuestión que ha puesto a pensar 
a la población tepiqueña, es la pretensión 
de Polo Domínguez de querer instalar 
medidores de agua en todos y cada 
uno de los domicilios de la 
capital nayarita con cargo 
a la ciudadanía, así como 
su reparación en caso de 
descompostura. Cosa que 
no ha agradado a la mayoría 
de la población de escasos 
recursos que por lo regular 
son los que pagan el pato; y 
menos ha gustado a las clases 
pudientes,  principalmente. 

Esto de los medidores de 
agua ya estuvo en uso en 
Tepic y fue un absoluto fracaso 
debido a que se presta a 
infinidad de inconformidades, 
precisamente por sus 
descomposturas constantes 
así como prestarse a 
determinadas clases de 
chanchullos tanto en su 
instalación como en su 
reparación.

Será el 31 del mes en curso cuando 
miles de nayaritas sepultemos nuestra 
vieja y pesada televisión, pues en esa 
fecha se contempla el apagón de la 
señal analógica y entra la era digital 
con las pantallas de plasma y más 
livianas, pero obvio con precios que 
un asalariado no fácilmente puede 
comprar, a no ser que tengan un 
crédito de esas tiendas que ofrecen 
sus productos con abonos chiquitos, 
en que los confiados pagan el triple 
del valor cubierto al contado, de otra 
manera es imposible poder adquirir un 
aparatito de pérdida de 19 pulgadas.

Es bueno que nuestro país entre 
al mundo de la tecnología, de las 
reformas estructurales, de cambios y 
transformaciones, pero es necesario 
valorar y voltear a las clases bajas y 
que no cuentan con los medios para 
formar parte de esos movimientos, 
porque normalmente se inclinan 
los apoyos a los más vulnerables, 
cuando hay gente que se esfuerzan 
por hacer un cuartito o pintar su casa, 
y no por eso, ya tienen dinero que 
les permite adquirir una plasma, que 
es el caso de este escrito.

Los programas federales podrían 
ser positivos, siempre y cuando sean 
bien programados y destinados a 
quienes lo necesiten, porque se dan 
casos que llegan a personas jubiladas 
que tienen pensiones de miles de 

pesos, empleo bien remunerado en 
determinada institución, o es amigo 
de tal o cual político y muchas veces 
son los favorecidos.

En Nayarit fueron 120 mil pantallas 
plasmas los que ha venido entregando 
la SEDESOL federal a cargo de 
la abogada Liliana Gómez Meza, 
mismo número de personas que ya 
tienen asegurado seguir viendo las 
novelas y noticieros de las empresas 
televisivas del país, mientras que 
otros miles del millón de habitantes 
tendrán que endeudarse por 24 o 
36 mensualidades o dejar de comer 
dos semanas y comprar su nueva 
tele de pérdida chafa y estar a la par 
del vecino; o en su defecto pedirle 
al vecino chance de permitir ver la 
novela

Antes Muerta que Lichita o el 
noticiero de Javier a la Torre, como 
sucedía en otros años, en que se 
estilaba la convivencia familiar de 
esa manera, y los niños acudían a 
casa del amiguito riquillo del barrio 
para ver al Chavo del Ocho o el 
Chapulín Colorado.

Este es lado bueno, se fortalecerán 
los lazos de amistad entre las familias 
de la comunidad el pueblo, la colonia o 
el barrio, valores que se han perdido, 
ya las personas no se saludan entre 
sí, incluso, ni entre parientes se ha 
perdido la relación, ya no se diga 
entre conocidos o compañeros de 
trabajo.

Desafortunadamente con los 
cambios y transformaciones siempre 
hay ganadores y perdedores, en 
el caso del primer aspecto son las 
empresas de Slim los beneficiados 
que seguro ya adquirieron miles 
de plasmas de marcas y precios 
variados, en tanto que el afectado 
somos millones de agraviados. Pero 
hay fe que en cualquier momento 
cambiemos la vieja y pesada por 
una nueva y livianita.

Pero bueno, hay que disfrutar al 
máximo el momento, porque mientras 
exista salud y la bendición del creador, 
las cuestiones materiales pasan 
a segundo término, de nada sirve 
tener millones y millones, como dice 
el cantautor José Alfredo Jiménez.

¡QUE COSAS SUCEDEN CON EL APAGÓN!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

EN TABASCO, SACERDOTE 
CATÓLICO "CUELGA LA 

SOTANA" Y SE CASA CON 
DIPUTADA DE MORENA. 

- - - - - - -
Antes de casarse, el cura
según gente malhablada,
la sotana, con soltura
sólo se la arremangaba

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Taxista preso por homicidio de 
maestro donaría riñón a su hijo
* La detención de Roberto Pinedo frenó los estudios médicos 

que ya se efectuaban.

Urge que la SEP federal reconozca 
600 plazas: Carlos Muñoz

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Horas antes de que el chofer 
de taxi Roberto Pinedo Ortiz 
fuera detenido –aparentemente 
el lunes 23 de noviembre-, y 
posteriormente consignado 
por el asesinato del maestro 
de primaria Ransés Peña 
Barrios, se veía animado.

La razón:  ya se le 
realizaban estudios médicos 
y podría resultar afirmativa 
la compatibilidad con su hijo 
Roberto Guadalupe y, por lo 
tanto, se creía posible que en 
un futuro no lejano le donara 
uno de los riñones.

Pero la buena nueva terminó 
pronto. Pinedo Ortiz no sólo 
ha sido llevado a prisión y 
enfrenta un delito que, de 
resultar culpable, lo mantendría 
encarcelado muchos años, 
sino que también interrumpió 
el protocolo en cuanto al posible 
trasplante. 

Como es del dominio público, Pinedo 
supuestamente recibiría 100 mil pesos, 

que compartiría con dos sujetos, 
autores materiales del homicidio de 
Ransés Peña. En una declaración 
ministerial, posteriormente ratificada 
en un Juzgado Penal, indicó que el 

dinero lo utilizaría para apoyar 
a su hijo, de aproximadamente 
20 años y que enfrenta una 
insuficiencia renal.

Pero ahora, preso, el 
impacto en su familia ha pegado 
fuerte. E igual sucede con la 
familia del maestro Ransés y su 
esposa Eva Yadira Guardado 
Cortés, señalada como la 
autora intelectual del crimen y 
quien aparentemente pagaría 
los citados 100 mil pesos, una 
situación que conocidos de la 
pareja se resisten a aceptar.

Por lo pronto, el auto de 
formal prisión que ya les 
fue dictado por el delito de 
homicidio calificado –igual que 
a Audiel Cruz Pérez, uno de los 
presuntos autores materiales 
del homicidio- enfrenta las 
versiones de Roberto y la 
de Eva Yadira, ratificadas 
judicialmente. Ella insiste que 
fue amenazada por el taxista 

y por miedo no lo denunció, y él, por 
su parte, refiere que la esposa del 
maestro era quien urgía a cometer 
el homicidio.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Es urgente que las 
autoridades educativas a nivel federal 
tomen conciencia y volteen a ver a 

nuestra Universidad y se reconozcan 
las plazas, ya que de los mil 300 
millones de pesos que le llegan como 
presupuesto anual a la UAN, el 90 por 
ciento se va en lo que es la nómina, 
situación que deja con poco margen 
de gasto corriente a la Máxima Casa 
de Estudios de Nayarit, es por ello, 
que sí es necesario el reconocimiento 
de plazas, puesto que de lo contrario 
se tendrán problemas para el pago de 
los salarios”. Así lo señaló el dirigente 
del SPAUAN,  Carlos Muñoz Barragán.

Reiteró: “el reconocimiento de 600 
plazas de docentes es necesario en 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), dado que con ello se le daría 
un respiro financiero a la institución, 

porque estos sueldos que se erogan 
ya entrarían dentro del presupuesto 
que se le destina a la misma, la meta 
es lograr que se den las bases para 
que el plantel tenga un desahogo 
financiero, porque de lo contrario 
continuará con la afectación en el 
gasto operativo.

Los 600 espacios confirmó que 
lógicamente que afecta al costo 
operativo de la universidad, porque al 
gasto corriente que se maneja tiene 
que destinarse a pagar la nómina de 
los docentes que están por contrato, 
aunque no dio a conocer el monto que 
esto representa, la realidad es que 
se lleva varios millones de pesos, 
de tal forma, que es necesario el 
reconocimiento de las mismas por 

A mediados de noviembre se 
efectuaron capacitaciones para 
agentes de viajes de Brasil por 
parte de la Campaña de Promoción 
Conjunta de Riviera Nayarit y 
Puerto Vallarta. Los agentes 
aseveraron que sin duda estos 
destinos vienen a refrescar la 
oferta turística que pueden ofrecer 
a los brasileiros.

El Tour Operador Viagens 
Master se sumó al pool de 
mayoristas en Brasil y ya  han 
generado un producto bien armado 
para vender esta región. Este 
TO es sin duda una agencia 
reconocida en Brasil. 

Los eventos fueron en Campinas 
para 49 agentes de viajes y 
minoristas, mientras que en 
Sorocaba fueron 38 asistentes. 
Al finalizar las capacitaciones, los 
agentes obtuvieron herramientas 
de ventas que no tenían y aclararon 
sus dudas. 

Campinas y Sorocaba están 
ubicadas en el interior de Sao Paulo 
y son elegidas estratégicamente 

por parte de la Promoción Conjunta 
debido a la buena conectividad 
aérea a través del Distrito Federal.

Todos los asistentes se 
mostraron interesados en los 
destinos, quedaron encantados 
y sorprendidos por las bellezas 
naturales, las playas, los hoteles 
y la vida diaria de Riviera Nayarit 
y Puerto Vallarta. 

“Somos un destino perfecto para 
los brasileiros que ya conocen 
Cancún y Punta Cana, esos 
que buscan alternativas, sitios 
hermosos, soleados y con buenas 
playas. Además económicamente 
esta región es accesible para 
que vengan”, expresó el director 
general de la Oficina de Visitantes 
y Convenciones de la Riviera 
Nayarit, Marc Murphy.

El principal reto con el mercado 
brasileiro es dar a conocer los 
destinos al consumidor final, 
esto se logrará con ayuda de las 
áreas de Relaciones Públicas, 
Marketing y Publicidad.

Riviera Nayarit y 
Vallarta refrescan la 

oferta turística en Brasil
•	 Casi	100	agentes	de	ventas	

y minoristas participaron en los 
eventos	de	Campinas	y	Sorocaba;	

el	Tour	Operador	Viagens	Master	se	
une a colaborar con ambos destinos. 

parte de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP). 

Dichos lugares se encuentran en 
los distintos niveles académicos, pues 
son las denominadas estandarizadas, 
los cuales dependen también del 
programa financiero que maneja la 
institución educativa, “es por ello que 

nuestra lucha por el reconocimiento de 
plazas es permanente, hemos crecido 
tenemos más unidades académicas, 
con resultados hemos demostrado  
que la UAN, es de las mejores del 
país y es justo que se reconozcan las 
plazas de los catedráticos, que ponen 
su mejor esfuerzo en la educación y 
formación de nuestros universitarios”.



Miércoles 9 de Diciembre de 2015 Política4

*	No	sabemos	a	que	se	deban,	las	movilizaciones,	marchas	y	
plantones de ese subsistema, ya que la falta de presupuesto 

para este es desde su creación y se busca solucionarlo, con la 
integración	de	los	docentes	y	trabajadores	al	ENDUSAT.

Por ningún motivo desaparecen las 
Teleprepas: José Trinidad Espinoza Vargas    

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “No sabemos a qué se 
deban las movilizaciones, marchas 
y plantones de los docentes del 
subsistema de Teleprepas, ya que 
por ningún motivo desaparecerá, 
sino que el problema que tiene desde 
su creación, que es el presupuestal, 
esperamos quede solucionado al 
migrar al sistema ENDUSAT y pese 
a que es poco el personal se integra 
en dos sindicatos que presentan 
diferentes solicitudes, el gobierno de 
la gente busca la unidad en el tema 
de propuestas, fundamentalmente en 
lo relacionado con las prestaciones”. 
Así lo dio a conocer el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas.

Quien en representación del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, comentó que se busca 
atender la problemática de las 
prestaciones, que era el planteamiento 
original, pero al irse solucionando 
este problema, “es natural que 
vayan surgiendo otros y le daremos 
solución a todos, pero de ninguna 
manera desaparecerá Teleprepas. 
Esto porque en corto plazo esperamos 

darle certidumbre y la certeza jurídica 
y financiera, para que en corto 
plazo sea un sistema que traiga la 
tranquilidad a los padres de familia 
que están inquietos, porque hay 
rumores de que al desaparecer este 
sistema, se cerrarán las aulas, lo 
cual es totalmente falso; porque los 
alumnos, trabajadores y docentes, 
seguirán en el mismo lugar, con los 
ajustes necesarios dependiendo de 
las reglas de operación del nuevo 
sistema al que va a migrar. Pero todos 
los interesados en Teleprepas deben 
estar seguros que todo seguirá igual”.

Dijo que si algunos grupos de 
personas o dirigentes de organizaciones 
han venido comentando que este 

sector va a desaparecer, “pero eso es 
totalmente falso, porque continuará en 
un sistema más eficiente, más ordenado 
y sobre todo que de certidumbre a los 
padres de familia, alumnos y maestros”. 
También comentó que es totalmente 
falso que las cuotas a pagar subirán 
de 200 pesos anuales a 800 pesos 
semestrales, ya que aun cuando se 
están haciendo los ajustes necesarios 
en el nuevo sistema, lo primero será 
buscar la unidad y la participación de 
los dos sindicatos, “porque algo mal 
hecho hay que arreglarlo, ya que al 
conformar este sistema no se contó 
con el presupuesto correspondiente y 
por ello se solucionará este problema, 
con voluntad y unidad”. 

Hizo mención que ahora este 
sistema pasa a ser del orden federal, 
por lo que no haya posibilidad de 
fallo en los salarios, sin embargo 
habrá primero que organizarse con 
el presupuesto federal, pero todos 
los nayaritas y los interesados en 
este tema deben saber que ninguna 
escuela desaparece, que ningún 
maestro será despedido y que los 
alumnos recibirán sus clases de 
acuerdo al calendario escolar del 
que disponen, porque solo migran 

Por Edmundo Virgen

En el municipio de Bahía de 
Banderas, la asociación civil 
denominada “Vamos Todos por 
Bahía” que preside en calidad de 
presidente el licenciado Xavier 
Esparza, a escasos cuatro meses de 
haberse fundado ha cumplido con 
su cometido de llevar beneficios a 
las familias más desprotegidas de 
la región; desde medicina gratuita, 
consultas médicas, y aparatos 
ortopédicos, hasta la entrega de 
despensas, asesoría jurídica y 
toda una serie de servicios que se 

ofrece a la población marginada.

Para poder l legar a las 
familias que más lo necesitan, 
los integrantes de la asociación 
civil recorren periódicamente el 
municipio de Bahía de Banderas, 
y  acuden a los rincones más 
apartados para visitar a la gente 
que vive en condiciones de 
pobreza, levantan un registro de 
los domicilios para así hacerles 
llegar los servicios que ofrece 
la asociación civil, que en este 
mes de diciembre estará llevando 
juguetes a los niños.

Asegura Xavier Esparza, que 
esta asociación no persigue 
intereses políticos, es totalmente 
apartidista y su única aspiración 
muy particular es poder ayudar a 
la gente que más lo necesita, para 
eso se cuenta con el apoyo de 
un gran número de empresarios, 
de profesionistas y de gente 
muy valiosa de la sociedad 
que generosamente hacen sus 
aportaciones, para que así la 
asociación los haga llagar a la 
población que vive en condiciones 
de pobreza.

En esta época de navidad 

dijo, están recibiendo ropa 
en buen estado, balones, 
juguetes, cobertores, dulces 
y productos alimenticios, que 
serán distribuidos durante 
las posadas masivas que la 
asociación civil tiene previsto 
organizar en calles y colonias 
de todos los poblados del 
municipio y a través de la 
página de internet de la 
asociación se puede consultar 
todas las actividades que se 
realizan.

Para terminar, Xavier Esparza 
informó que sus oficinas están en 

carretera Mezcales-San Vicente, 
#45  y el número telefónico es 
329-296-56-21 donde se puede 
ofrecer mayor información sobre el 
trabajo que realiza la Asociación 
Civil que preside.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En razón aparente para 
d isminu i r  e l  número de 
expedientes porque en breve 
aumentarán los delitos que 
serán estudiados a través del 
nuevo sistema de justicia penal 
-los llamados juicios orales-, la 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
ha aumentado el desistimiento 
de recursos de apelación 
previamente interpuestos.

La semana pasada al rendir 
un informe anual, el magistrado 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) Pedro Antonio 
Enríquez Soto señaló que, para 
el mes de mayo del 2016, se 
pretendía tener una disminución 
del 40 por ciento de los asuntos 
penales. 

De acuerdo con distintos 

acuerdos de consulta pública 
de la Sala Penal del TSJ, es 
evidente el desistimiento de la 
Fiscalía General en apelaciones, 
por ejemplo en expedientes 
por delitos como portación 
de arma prohibida, tentativa 
de robo, lesiones, amenazas, 
desobediencia y resistencia de 
particulares, y contra la salud.

Una vez presentado el 
desistimiento, la Sala Penal 
ya no estudia los expedientes 
y queda firme la sentencia que 
haya dictado el juez de primera 
instancia, siempre y cuando no 
haya apelado la parte condenada.

Ahora la tarea será avisar a 
los detenidos de la iniciativa para 
que no sean blanco de sujetos 
que busquen aprovecharse y les 
cobren como si fueran logros 
jurídicos de ellos.

Retira Fiscalía apelaciones 
contra sentencias y por montón
*	Continúa	la	iniciativa	para	disminuir	el	
número	de	expedientes,	ya	que	en	breve	

aumentarán	delitos	para	conocerse	a	través	
de	juicios	orales.

de Teleprepas a UNDUSAT.
Finalmente dio a conocer que al 

migrar de un sistema obsoleto, sin 
recursos financieros, sin planeación ni 
orden, pasa a ser lo contrario y, “con 
eso ganamos todos, pero quien tenga 
conocimiento de esta información, 

debe pasarla a quienes no la conocen 
o no quieren conocerla, porque hay 
seguramente quienes tengan algún 
interés en que sigan los problemas y 
al darse cuenta que migra el sistema 
de tele prepas a uno mejor, no les 
conviene”. 

Esta navidad asociación civil “Vamos Todos por 
Bahía” llevará alegría a familias vulnerables 
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*	Sin	embargo,	es	necesario	que		la	sociedad	no	baje	la	guardia	y	continuar	al	
pendiente de no crear condiciones que permitan la reproducción del mosco 

transmisor.

La Secundaria Técnica 51, obtiene 
primer estatal en la prueba Planea

Por: Ramón Pérez
 
La Secretaría de Educación 

Pública (SEP) en coordinación 
con el Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación (INEE) 
y las autoridades educativas 
de las entidades federativas, 
pusieron en operación el Plan 
Nacional para la Evaluación de 
los Aprendizajes, mejor conocido 

como prueba Planea.
La prueba se realizó en marzo 

del presente año y recientemente 
se dieron a conocer los resultados 
que refrenda el trabajo colaborativo 
y esfuerzo conjunto de la comunidad 
escolar de la Escuela Secundaria 
Técnica No. 51 Emilio M. González, 
de Tepic; Nayarit, a cargo de 
la maestra Galia M Castillón 
Rodríguez, obtuvo el Primer Lugar 

Estatal en Secundarias Técnicas.
Haciendo patente que Maestros, 

Personal de apoyo, Padres y 
Alumnos de esta institución 
educativa, manifestaron ¡Vamos 
Bien y Vamos por Más!, en un 
compromiso conjunto que nos lleve 
a la visión y misión de la escuela 
y reivindique a la escuela pública 
y al trabajo que se realiza en 
ella, el reto es la mejora continua 

en espiral infinito que la actual 
sociedad nos demanda. 

En este importante 
evento estuvieron 
presentes el secretario 
de la sección XX del 
SNTE, Antonio Carrillo 
Ramos, el jefe del 
Departamento de 
Escuelas Secundarias 
Técnicas, Francisco 
Javier Olvera, entre 
otros.

Las presentes 
graficas dan una 
muestra del grado 
de aprovechamiento 

de los alumnos, con el apoyo 
del personal de enseñanza de 
la institución.

5
Por Juan Carlos Ceballos

 
Tepic .- Aunque ha disminuido en 

un alto  porcentaje la incidencia del 
dengue y chikonguya , es necesario 
que la sociedad no baje la guardia y 
siga evitando los criaderos en casas 
y terrenos del mosco transmisor, 
el apoyo del gobierno federal y la 
participación del gobierno estatal 
en las nebulizaciones y en las 
abatizaciones son importantes, 
pero reconocemos que lo más 
importante es la participación 
ciudadana en las campañas de 
la prevención de la salud, ya 
que es conocido el problema del 
dengue y el chikungunya, que 
son enfermedades transmitidas 
por el mosquito Aedes Aegypti y 
que nada se puede hacer si en las 
casas se siguen manteniendo los 
criaderos de este insecto.  Aseguró 
el titular de los Servicios de Salud 
en Nayarit, Pavel Plata Jarero.

Agregó: “por lo que debemos 
atender la promoción de lavar, tapar, 
limpiar y voltear los recipientes 
donde se pueda acumular el agua 
que serviría de lugar donde se 
reproduzca el mosquito transmisor 
de esas enfermedades, que 
afortunadamente han disminuido 
en un alto porcentaje y que gracias 
a la atención de la sociedad, 
podemos decir que vamos saliendo 
del problema”. Dijo el funcionario 

estatal, que “en este tema debemos 
participar todos los nayaritas, 
porque ninguna autoridad puede 
llegar a sus casas a ver que no 
haya un florero, una botella, una 
llanta o un recipiente donde se 
acumule el agua sin poderse tapar; 
por ello seguimos invitando a la 
gente a que tire todo aquello que 
acumule agua y tapar las piletas que 
constantemente tengan agua, con 
la finalidad de que los mosquitos 
no tengan dónde depositar sus 
huevecillos”.

Plata Jarrero comentó que 
afortunadamente, aun cuando en 
2015 se tuvo un mayor número 
de casos del dengue, no se 
conoció ninguna defunción por 
esta enfermedad, pero además, 
hizo un llamado para que las 
personas que no se han vacunado 
por la influenza, lo hagan; ya que 
hay grupos vulnerables, y los 

adultos mayores, principalmente, 
que deben recibir la dosis de la 
vacuna respectiva para evitar que 
puedan sufrir daños en su Salud. 
Hizo mención que la vacunación 
debe hacerse a los niños de 6 
meses a 5 años de edad, adultos 
mayores de 60 años y para las 
mujeres embarazadas, diabéticos 
descompensados, personas con 
enfermedad cardíaca y problemas 
resp i ra to r i os  impor tan tes , 
agregando que la temporada 
invernal del año pasado, “fue 
relativamente benigna y vamos a 
esperar esta temporada que llega 
en diciembre y enero, donde puede 
aparecer con mayor intensidad 
esta enfermedad”.

Explicó que afortunadamente 
la sociedad nayarita ha hecho 
conciencia de que no todos 
los dolores ni todas las altas 
temperaturas son por dengue, 

ya que aparte de la 
temperatura que debe 
tener una persona, 
también debe sentir 
dolores detrás de los 
ojos y el dolor de cabeza, 
pero reconoció que hay 
muchas enfermedades 
que dan dolor de cabeza, 
y fiebre, pero no dan dolor 
intraocular, por lo que 
cuando hay posibilidades 
de que alguien tenga 
dengue se deben tomar las 
muestras de laboratorio 
para hacer el diagnóstico 
preciso. 

Señaló que para esta 
enfermedad no hay un 
tratamiento especial con antiviral o 
vacuna y solo cuando se presenta 
el dengue hemorrágico se requiere 
de una hospitalización, por si hay 
alguna complicación en la baja de 
las plaquetas, por lo que deben 

estarse monitoreando, pero en 
caso contrario es molesto “que 
estamos en cama de un hospital 
por el dengue clásico, cuando 
podemos estar en casa reposando 
una semana y aguantar los dolores, 
porque sabemos de allí no pasa”. 

La incidencia de casos de dengue y chikonguya  
ha disminuido en un alto porcentaje: Pavel Plata  
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El	responsable	del	tiroteo	en	San	Bernardino	pudo	haber	
comprado las armas con ese dinero

Atacante de California recibió 
28 mil dólares por internet

CALIFORNIA, ESTADOS 
UNIDOS.- Uno de los 
responsables del tiroteo en 
San Bernardino, que dejó 
14 muertos y 21 heridos 
la semana pasada, recibió 
un depósito en efectivo de 
28 mil 500 dólares a través 
de internet, reportaron 
autoridades federales 
estadounidenses.

 
Sayed Farook recibió el 

depósito varias semanas 
antes de que, en compañía 
de su esposa Tashfeen 
Malik, emprendiera el 
ataque contra el centro 
regional de rehabilitación 
Inland de San Bernardino.

 
Voceros de la Oficina 

Federal de Investigaciones 
(FBI) consideraron que una 
parte de esos depósitos 
sirvieron para comprar las 
armas que utilizaron en el 
atentado del pasado 2 de 

diciembre.
 
Farook retiró asimismo 

600 dólares del Union 
Bank la noche anterior 
al tiroteo para comprar 
balas y municiones, así 
como partes para fabricar 
explosivos.

 
Otros gastos fueron la 

renta de la camioneta 
negra que usaron para 
sus acciones, así como 
para pagar las prácticas 
de tiro a las que acudieron 
semanas antes.

 
El salario anual de Farook 

en el Departamento de 
Salud Pública del condado 
de San Bernaridno como 
inspector ambiental era de 
52 mil dólares anuales, y su 
esposa Malik no trabajaba.

 
De acuerdo con las 

autoridades, Farook recibió 
un depósito a 
través de Web 
Bank.

 
Voceros  de 

U n i o n  B a n k 
c o n f i r m a r o n 
que colaboran 
con autoridades 
federales para 
r a s t r e a r  l o s 
d e p ó s i t o s  y 
m o v i m i e n t o s 
que se hicieron 
a través de estas 
cuentas.

 
Farook retiró 

unos diez mil 
dólares en efectivo 
de una sucursal de 
Union Bank en 
San Bernardino 
alrededor del 20 
de noviembre, 
y  c inco d ías 
antes del tiroteo 
transfirió cinco mil 
dólares al menos 
en tres ocasiones.
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entrega de más de cien productos 
—entre alimentos no perecederos 
y artículos de limpieza— en un 
Arcón Navideño, con un valor de 
2 mil 39 pesos con 17 centavos, 
cada uno.

“Po r  i ns t rucc iones  de l 
Gobernador, vamos a proceder 

el día de hoy a la entrega 
formal; vamos a hacer 
la entrega en el resto 
de la semana y lo que 
es el mes; se benefician 
con este tema 6 mil 847 
compañeros trabajadores 
de base; de éstos, 4 mil 
505 son trabajadores 
del Poder Ejecutivo, el 
resto son de organismos 
públicos descentralizados 
y pensionados, pero vamos 
a cumplir en tiempo y 
forma con esta prestación”, 
enfatizó.

El funcionario estatal 
precisó que ya se entregaron 
los pr imeros cien Arcones 
Navideños y que los demás 
serán puestos en manos de los 
trabajadores en los próximos 
días; “el resto se entregará en 
el Polideportivo, con todas las 
condiciones de estacionamiento 
y organización”, afirmó.

“Algo muy importante, el 
Gobernador nos ha pedido que, 
igual que el año pasado, se tengan 
todos los permisos de tiempo 
para que las trabajadoras y los 
trabajadores puedan salir de sus 
oficinas para, de acuerdo con 
los calendarios, puedan acudir a 
recoger su paquete navideño, su 

Arcón Navideño”.
Concluyó diciendo que cada 

uno de los más de cien productos 
que contienen los arcones es de 
calidad y de marcas reconocidas 
en el mercado; además, dijo, con 
estas acciones Roberto Sandoval 
refrenda su compromiso con los 
trabajadores.=== 000 ====

Nayarit fue uno de los primeros estados 
que reportaron el mayor crecimiento anual 
en su Producto Interno Bruto (PIB) a nivel 
nacional en 2014.

El Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática (INEGI), presentó 
los resultados del “Producto Interno Bruto por 
Entidad Federativa, 2014”, en donde informó 
que la entidad se encuentra entre los primeros 
lugares por arriba del promedio nacional.

De acuerdo al INEGI, en 2014 los estados 
que reportaron el mayor crecimiento anual en su 
PIB en términos reales fueron Aguascalientes 

con una tasa de 11.3%, Querétaro 7.8%, 
Guanajuato 6.6%, Michoacán de Ocampo 
6%, Guerreo 5.5%, Colima y Nayarit 4.2% 
cada uno, Zacatecas 4.1% y Quintana Roo 
4%, todas las tasas con relación al 2013.

El PIB mide el valor monetario de los 
bienes y servicios —es decir, los que adquiere 
el consumidor— producidos por Nayarit en 
un período determinado. Abarca los bienes 
y servicios generados para la venta en el 
mercado, pero incluye también otros, como 
los servicios que oferta el Gobierno, por 
ejemplo la educación.

Política 7

*Más	de	6	mil	840	burócratas	se	verán	beneficiados	con	el	apoyo

Por instrucción del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
inició este martes la entrega de 
6 mil 847 Arcones Navideños a 
igual número de trabajadores 
de base del poder ejecutivo, 
pensionados y de organismos 
públicos descentralizados.

El Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, destacó que la indicación 
del mandatario nayarita es que 
se cumpla en tiempo y forma con 
todas las prestaciones laborales 
de los trabajadores como la 

Inicia Gobierno la entrega de Arcones Navideños

Nayarit entre los primeros 
lugares de crecimiento en su PIB

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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-Del libro ‘Crónicas de un Fantasma’-

Opinión

‘Cuando Sea Grande, Quiero ser Niño’

8

El pequeñín aquel nunca fue como alguien 
normal desde que nació, no por tener defectos 
físicos pues en lo exterior era igual, si no que 
mejor, que sus congéneres, sino –como decían 
ya todos- por su extraña mirada. Parecía que 
vivía en dos mundos al mismo tiempo, estando 
aquí y allá… ‘Allá’, ¿dónde?

Siempre fue muy callado y eran contados 
sus verdaderos amigos, todos ellos vivaces, 
siempre haciendo preguntas y más preguntas, 
mostrando sumo interés sobre su entorno, y 
siempre los primeros en todo. Su memoria 
era excelente; curiosidad y asombro… Poco 
percibían su especial aspecto afectivo y 
emocional, y… esa mirada, esa mirada.

Su afán de conocer el interior del por qué 
del movimiento de los animales y el color de 
las flores; siempre haciendo cosas interesantes 
y experimentando ‘locuras’. Nó; en verdad, 
ese pequeñín no era normal, no pertenecía 
al común del gremio.

Muy creativo, pero se desenvolvía en un 
contexto donde no se le estimulaba, ni ese le 
trabajaba la imaginación, la fantasía, y aún 
con aquella capacidad genética natural, no 
desarrollaba su talento de óptima manera 
¿Qué había que hacer?

Su precocidad la notó un personaje, también 
no muy normal (como todo en este plano 
dimensional de existencia y experiencia mental 
es relativo, lo que para algunos es “anormal”, 
para otros es normal, todo depende del nivel 
de vuelo de la conciencia), y entabló contacto 
con el pequeño… En efecto, también él había 
experimentado en su infancia ese gran adelanto 
en su desarrollo intelectivo colocándolo en 
otra esfera del común de los demás. A ambos, 
a pesar de tales diferencias de edades, les 
interesaba todo lo que les rodeaba, lo que 
observaban cotidianamente, asombrándose y 
cuestionando insistentemente las actividades 
que les eran atractivas a ambos.

También los dos se llegaban a aburrir 
en sus clases de la escuela, y es que los 
conocimientos que para sus compañeros eran 
nuevos, ellos ya estaban enterados de los 
tales; compartían el gusto por la lectura y las 
bellas artes, sobre todo de música y poesía. 
El primero parecía adulto, siendo niño, y el 
segundo era un niño, siendo adulto.

“Para los otros niños –nos cuenta la doctora 
en filosofía Jaqueline S. Teresa- es difícil 

relacionarse con este tipo de infantes, que las 
hay niñas también, sólo que éstas tienden a 
ocultar su capacidad especial, porque se dan 
cuenta que pueden ser rechazadas, etiquetadas, 
y prefieren pasar desapercibidas con el fin de 
ser aceptadas en el grupo y sentirse queridas. 
En efecto, cuando se convive en esos grupos, 
como en el preescolar, que es el más indicativo 
y vital, los demás compañeros intuyen de 
que están tratando con alguien especial, y 
hasta lo califican de ‘chocante’, que habla 
‘cosas raras’ y es quien primero termina los 
exámenes y las tareas encomendadas; que 
tienen intereses que no corresponden a los que 
acusan la mayoría de los niños y las niñas de 
su grupo y su edad; poseen una información 
bastante adelantada, y es lo que hace la 
provocación a los otros para no relacionarse 
con ellos, ‘porque hablan cosas diferentes’, 
Así –continúa la doctora- el niño se dá cuenta 
que algo pasa, viendo, primeramente, que los 
demás tardan mucho más tiempo en entender, 
en comprender, y esto lo lleva a pensar que él 
es el que anda mal, que él es el equivocado, 
porque es el único que no actúa conforme al 
patrón mental de los demás… Y es que su 
inteligencia procesa mucho más rápido la 
información y le fluyen muy especialmente 
las ideas. Manejar un vocabulario lleno de 
riquezas semánticas, conceptos muy elaborados 
y con el conocimiento de su significado y, lo 
mejor, que sabe utilizarlos en el momento 
adecuado y apropiado. Es original en todo, 
aprende velozmente y cuenta con una brillante 
memoria”.

Es diferente al común de los demás, pero 
no es el único, pues niños y niñas semejantes 
abundan actualmente en el planeta, y urge 
descubrirlos: son el futuro de nosotros.

La manera de cómo procesan la información, 
de cómo se expresan, de cómo razonan, es 
lo que los hace diferentes y notables. La 
pregunta: ¿estamos, como sociedad ‘civilizada’ 
preparados para convivir con estos seres 
humanos?

Garaje: Un cordial saludo a Rosa Margarita 

Al comenzar la segunda mitad de la 
administración del Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, muchos ciudadanos 
recibieron un mensaje directo del mandatario 
agradeciendo la participación de las familias 
en la construcción del país que tenemos.

“Gracias por tu apoyo, gracias por tu 
respaldo a las instituciones, gracias también 
por tu crítica, que nos hace trabajar más duro 
y, sobre todo, gracias por tu esfuerzo diario 
en favor de México”, expresó Peña Nieto.

“Como Presidente de la República, he 
tenido la gran oportunidad de recorrer el país 
y ser testigo del deseo de los mexicanos de 
superarse y salir delante. México, lo creo 
firmemente, está destinado a ser una de las 
naciones más prósperas; de mayor bienestar 
para su gente; y un gran referente para el 
mundo”, apuntó con optimismo.

Agregó Peña Nieto que es el momento “de 
definir qué tanto vamos a contribuir para que 
ese México del futuro llegue lo antes posible”, 
arengando enseguida a creer en México, en 
nosotros y en nuestra capacidad para ser 
mejores cada día, a seguir trabajando con 
ánimo renovado, con la energía e inspiración 
que los mexicanos le brindan.

“Inicio la segunda mitad de mi gobierno. 
Por ustedes y con ustedes, vamos a seguir 
transformando a México”, subrayó Peña Nieto.

LOGROS QUE DIFUNDE PRESIDENCIA 
DE LA REPÚBLICA

Cabe destacar que la Presidencia de la 
República promociona tanto en su página de 
Internet como en redes sociales, algunos de 
los logros del gobierno del Presidente Peña 
Nieto, alcanzados  en el último año. Así, se 
resaltan algunas de las acciones realizadas 
en los cinco ejes de la actual administración: 
México en paz, México incluyente, México 
con educación de calidad, México próspero 
y México con responsabilidad global.

Se destaca que los homicidios disminuyeron 
24 por ciento y en 2014 se tuvo la tasa más 
baja en seis años. Además se crearon redes 
ciudadanas en 80 comunidades de alta 
incidencia delictiva y se recuperaron más 
de 2 mil 300 espacios públicos.

En el rubro México incluyente, se destaca 
que la cruzada nacional contra el hambre 

beneficia a 4.5 millones de mexicanos y el 
programa Prospera apoya a más 6 millones 
de familias.

Por otra parte, se puntualiza que 5.7 
millones de jefas de familia ya cuentan con 
seguro de vida; se puso en marcha el programa 
crédito joven, se otorgaron recursos a 3 mil 
800 proyectos de jóvenes emprendedores y 
5.5 millones de adultos mayores ya reciben 
una pensión

En el apartado de México con educación 
de calidad, se informa que la mitad de 
estudiantes de bachillerato y uno de cada 
cuatro de educación superior reciben una 
beca. También se detalla que casi un millón de 
maestros y alumnos de quinto año ya tienen 
su Tablet y operan más de 23 mil escuelas 
de tiempo completo.

INVERSIONES Y EDUCACIÓN
Además, con el programa de la Reforma 

Educativa, se mejoraron 20 mil planteles y 
se han otorgado 27.8 millones de becas a 
estudiantes de escuelas públicas.

En el eje de un México próspero, se señala 
que en tres años el país recibió inversiones 
por más de 82 mil millones de dólares y, 
además, se crearon más de un millón 400 
mil empleos formales.

De igual manera, se volvieron formales más 
de un millón de empresarios y trabajadores; 
se otorgaron apoyos a casi un millón de 
emprendedores, y pequeñas y medianas 
empresas y México se convirtió en uno de 
los diez países más visitados del mundo.

En el aspecto de México con responsabilidad 
global, se indica que se realizaron giras de 
trabajo a 28 naciones; se recibieron más de 
81 visitas de jefes de Estado y de gobierno 
y se ampliaron acuerdos comerciales con 
Sudamérica, Europa y Asia.

Peña Nieto, el 1 de diciembre, ofreció un 
balance del estado general en el país e informó 
sobre las decisiones y medidas tomadas.

Dichos informes representan un ejercicio 
de rendición de cuentas sobre el esfuerzo 
realizado por la administración pública 
federal, para hacer de México una sociedad 
de derechos, e iniciar así una nueva y más 
fructífera etapa en el desarrollo del país.

VEREMOS Y DIREMOS.

EL GOBIERNO DE PEÑA NIETO

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Ibarra Rodríguez, que inspiró el tema.
Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 

en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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Tepic.- Diputadas y diputados del 
Congreso local dan continuidad a los 
trámites legislativos de distintas acciones 
que dejarán importantes beneficios a 
los 20 Ayuntamientos de Nayarit para el 
próximo año. 

Durante la Sesión Pública Ordinaria 

Política

•	 Analizan	las	Leyes	de	
Ingresos de los ayuntamien-
tos de Santa María del Oro, 
Ruiz, San Pedro Lagunillas, 

Santiago Ixcuintla y Del 
Nayar.

En Sesión Pública Ordinaria 

9

Diputados inician trámites legislativos a 
favor de los Ayuntamientos de la entidad

La Secretaría de Salud de Nayarit, por 
medio del Sistema de Protección Social en 
Salud, realizó el ‘Segundo Reconocimiento 
de Protección Social en Salud, en el marco 
de la Cruzada Nacional Contra el Hambre’, 
acto en el que se entregaron medallas a 
personal médico, paramédico y administrativo, 
por su calidad en el trabajo, responsabilidad, 
iniciativa, capacitación y vocación de servicio. 

 Al respeto, la Directora del Seguro Popular, 

Leticia Pérez García, declaró que este 
programa —mediante Caravanas de la Salud, 
unidades médicas móviles, y en coordinación 
con el programa Prospera— hace posible una 
atención de calidad para los nayaritas, por 
lo que “este día se reconoce al personal que 
labora dentro de estos programas”, señaló. 

 
Este reconocimiento consta de un estuche 

con medalla al Mérito, y fue entregado a 25 
ciudadanos (10 servidores públicos destacados 
y 15 integrantes del personal médico, 
paramédico y administrativo). Los acreedores 
a la medalla fueron: Mizraín Arellano Becerra, 
Luis Fernando Zepeda Rodríguez, Paz del 

celebrada este martes, se llevó a cabo la 
primera lectura al proyecto de decreto que 
determina los factores de distribución de 
las Participaciones Federales a asignar 
entre los municipios del Estado para el 
ejercicio fiscal 2016.

De igual forma se dio lectura al proyecto 
de decreto que contiene los montos 
a los cuales deberán de sujetarse los 
Ayuntamientos en las excepciones a los 
procedimientos de licitación pública  para la 
adquisición de bienes y servicios, durante 
el ejercicio fiscal 2016; procedimiento 
formal para la adquisición de bienes, 
obras o servicios.

Respecto a las Leyes de Ingresos 
Municipales, se dio primera lectura al 
dictaminen unitario de los proyectos que 
corresponden a los municipios de Santa 
María del Oro, Ruiz, San Pedro Lagunillas, 
Santiago Ixcuintla y Del Nayar, Nayarit, 
para el ejercicio fiscal 2016.

Durante las siguientes Sesiones 
Legislativas los diputados nayaritas 
continuarán con el análisis y discusión de 
cada uno de estos ordenamientos legales.

Trabajadores reciben medallas por 
su desempeño en el Seguro Popular
Alma Villa Costa, Ivonne Cruz Guerrero, 
Fabiola Frías González, Elías José Galarza 
Santiago, Enfro Williams Rodríguez Ayala, 

Mónica Martínez Quintero, Dulce López 
García, Ivan Carbajal, Cesara Dávila Arriola, 
Juan Lara Caldera, Carlos Aguayo Pérez, 
Israel Acuña y Sistiel Buhaya Lora. 

 
Asimismo, los funcionarios reconocidos 

fueron el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda; la Presidenta del DIF Nayarit, 
Ana Lilia López de Sandoval; el Secretario 
de Salud, Pavel Plata Jarero; la Delegada de 
SEDESOL, Liliana Gómez Meza; la Delegada 
de Sedesol-Prospera, María Teresita Jiménez 
Vargas; el Gerente de Liconsa, Salvador 
Fernández Castañeda; el Jefe de la Unidad de 
Desarrollo Social y Humano de la SEDESOL, 
Luis Carlos Castro Vizcaíno; el Subdirector de 
Afiliación y Operación del REPSS en Nayarit, 

Armando Bañuelos Castañeda, y el Director 
Administrativo de SEDESOL Nayarit, Héctor 
Salomé Parra Zavala. 
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impresionante. El presidente 
municipal me pidió apoyo porqué 
él tenía en la presidencia municipal a 
un grupo de personas, que venían de 
Zacatecas a trabajar como jornaleros 
a los campos tabacaleros nayaritas, 
me pedía platicar con ellos, teníamos 
que dar la cara, siempre hay que 
dar la cara a los problemas, cuando 
se empieza a dar solución a los 
problemas, es cuando se les conoce, 
sino los conocemos, como vamos a 
solucionarlos, en ese grupo había 
señoras con niños, cargándolos, yo 

les hablé y les dije que ya no iba 
a haber tabaco, que todo se había 

perdido por la inundación, que se 
fueran a su lugar de origen y una 
señora me dice: 'si nos regresamos 
en Zacatecas no tenemos para comer, 
al menos aquí si nos quedamos 
tendremos agua para beber'. Esto 
no se me olvida, porque en tan 
pocos años transcurridos, hoy en 
Nayarit tenemos más problemas 
que en Zacatecas, en estos años 
se nos fue de la mano la economía 
y se nos acumularon los problemas, 
¿Cómo es posible que en tan poco 
tiempo tengamos tantos problemas?, 

cuando los tenían más allá, y 
hoy allá van más rápido y aquí 
estamos entretenidos, ¿y en 
que estamos entretenidos? 
Estamos entretenidos en 
discutir tonterías, los gobiernos 
se enfrentan en lugar de 
que construyan, el tiempo se 
nos pasó y ya no podemos 
hacer nada por el pasado, 
pero si tenemos que pensar 
hacia adelante y construir 
el futuro porque esa si va 
hacer nuestra responsabilidad. 
Vamos a construir un futuro 
más adecuado para nosotros, 
lo que más nos duele es que 
teniendo un estado con tanta 

riqueza, vivamos en la pobreza y si 
lo dejamos así, la pobreza se nos 

convierte en miseria, y la miseria nos 
duele más, nos hace llorar, porque 
no se tiene lo más indispensable y 
nos duele a todos", dijo.

Agregó Raúl Mejía, "por eso yo los 
quiero invitar a que hagamos política, 
pero no politiquería de esa que se ha 
venido haciendo, esa que en lugar 
de resolver problemas los multiplica, 
ya no queremos paliativos, ustedes 
decían no queremos subsidios, 
queremos trabajo y que ese trabajo 
esté bien remunerado, que nos haga 
sentir bien y olvidarnos de vivir 
en la incertidumbre, y los jóvenes 
que sientan que lo que se están 
empeñando para estudiar, va a ser 
reconocido, valorado, no solamente 

un trabajo bien remunerado sino 
también que tengan tiempo para la 
cultura, para alimentar también el 
alma, también el espíritu, que nos 
acerquemos y podamos convivir 
todos, que sepamos que haciendo 
lo nuestro estamos resolviendo los 
problemas de todos".

A los lideres naturales que lo 
invitaron les dijo: "Ya se acabó el 
tiempo de esperar, ya se nos fue el 
tiempo, ahora vamos a detenernos 
y reflexionar, a los que nos interesa 
y vamos hacer un gran equipo, 
de todas las edades, de todos los 
criterios, independientemente de 
colores, vamos a rescatar a Nayarit", 
invitó Raúl Mejía.

Política10
Por Florentino Cordero 

Santiago Ixcuintla.- Reunido con 
diversos sectores de la sociedad 
de Santiago Ixcuintla, Raúl Mejía 
primero les agradeció, "Por tener 
la oportunidad que me dan de 
escucharlos, de saber qué es lo que 
están pensando, temas de mucha 
sensibilidad, de sus hijos; ¿qué es 
lo que está pasando en Santiago 
Ixcuintla, qué es lo que tenemos 
que hacer en los próximos años 
para recuperar la fuerza y la energía 
de los padres?, que la estamos 
desperdiciando y, ¡la estamos tirando, 
la energía es lo más importante!, 
cuando la desviamos ya no es energía 
positiva, y ustedes saben 
lo que significa desviar 
la energía, se convierte 
en delito, y cuando se 
comete el delito nos 
afecta profundamente en 
nuestra familias".

Para el ex senador, 
Santiago necesita una 
reactivación económica, a 
continuación les compartió 
un anécdota, "Cuando 
yo era responsable de 
Tabacos Mexicanos 
aquí en Nayarit, hace 
veintitantos años, y hubo 
una inundación fuerte y 
me llamo el presidente municipal 
de Santiago, fue una inundación 

“Vamos a Rescatar a Nayarit": Raúl Mejía

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado  establecerá un 
enlace permanente ante la Dirección General de 
Quejas y Orientación de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH), que recibirá 
las quejas por presuntas violaciones a los 
derechos humanos en materia de salud.

Mediante la firma de un convenio suscrito 
esta mañana entre el Director General del 
Instituto, José Reyes Baeza Terrazas y el 
presidente de la CNDH, Luis Raúl González 
Pérez, se establece el compromiso de fomentar 
la comunicación con los enlaces que se definan 
entre ambas instituciones, durante las 24 
horas, los 365 días del año, para atender las 
quejas por falta de medicamentos, de servicios 
médicos o de otro tipo de prestaciones, de las 
21 que el organismo otorga a casi 13 millones 
de afiliados.

Para ello se implementarán mecanismos 
que prevean la conciliación en conjunto con la 
Primera Visitaduría de la CNDH y que permitan 
responder satisfactoriamente en tiempo y forma 

cualquier queja o problemática en los rubros 
citados, además de garantizar la presencia de 
intérpretes expertos en lenguas indígenas en 
las unidades médicas del ISSSTE.

Ambas instancias se comprometen a 
promover la observancia, el estudio, la 
enseñanza y la divulgación de los Derechos 
Humanos; proponer programas de vinculación 
institucional multidisciplinarios con organismos 
públicos y privados, en todos los órdenes de 
gobierno, que permitan ampliar el universo 
de atención, observancia y protección de los 
mismos; colaborar en programas, acciones y 
políticas públicas de fomento a la cultura de 
estas garantías y coordinar su participación 
en los esquemas de capacitación, formación 
y sensibilización con los que cuenten las dos 
instituciones.

Destaca en el acuerdo la revisión y actualización 
que se hará de indicadores de desempeño 
vinculados a los Derechos Humanos en los 
consultorios auxiliares, unidades y clínicas de 

Tendrá el ISSSTE en la CNDH 
un representante permanente 

medicina familiar, clínicas de especialidades, 
clínicas hospital, hospitales generales, hospitales 
regionales y el Centro Médico Nacional “20 de 
Noviembre”.

El Ómbudsman nacional, Luis Raúl González 
Pérez, hizo un reconocimiento al ISSSTE como 
pilar fundamental de la seguridad social en el 
país, y destacó la disposición de su Director 
General para poder llegar, con prontitud, a la 
firma de este acuerdo, cuyo valor principal es la 
protección a la salud como un derecho humano 
que deriva del compromiso con la atención a 
la derechohabiencia. “Esta disposición, hoy 
reflejada en la suscripción del convenio, será en 
beneficio de la colectividad de los trabajadores 
al servicio del Estado”, señaló.

En los términos de este acuerdo, la CNDH 
se compromete a capacitar al personal del 
Instituto en los procedimientos para promover 
y proteger los derechos humanos, mediante la 
difusión de la información y contenidos textuales 
de los servicios que el organismo proporciona a 
la sociedad, así como los objetivos y alcances 
de sus diversos programas institucionales.

A través de la Secretaría Técnica y de las 
distintas áreas responsables, capacitará a los 
servidores públicos del ISSSTE en aspectos 
relacionados con la promoción, observancia y 
respeto de los Derechos Humanos y promoverá 

mejores prácticas administrativas para una 
mayor protección y respecto de los mismos.

En el acto, Reyes Baeza dijo que este convenio 
refleja la voluntad que tiene su administración 
para que todo derechohabiente tenga un trato 
digno e igualitario en el México incluyente 
trazado por el Presidente de la República, y el 
cual contempla la implementación de acciones 
en beneficio de los casi 13 millones de afiliados 
a la institución.

Si el Instituto presenta un avance sustancial 
en la armonización normativa, da muestra 
de articulación de esfuerzos institucionales, 
intensifica la capacitación de su capital humano 
y a la par coadyuva a la difusión de los derechos 
humanos a través de la incorporación de sus 
principios a nuestra cultura organizacional, 
la firma del convenio tendrá todo el sentido. 
“Estaremos propiciando, con ello, que el servicio 
público se conciba como el medio para hacer 
realidad los derechos fundamentales y evitando 
posibles violaciones”, indicó.

Ratificó la disposición del organismo a 
su cargo “de participar con ustedes en la 
convocatoria para emitir protocolos de atención, 
si así se determina, y unificar la capacidad de 
reacción de quienes nos ocupamos del rubro 
salud, para buscar disminuir la incidencia de 
quejas a este respecto”.
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En su mensaje de su tercer informe de 
gobierno el Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto expresó que "hay 
que tener cuidado con el populismo y 
la demagogia" (sic), sin duda que tiene 
la razón, pero ¿qué es el populismo?, 
según el diccionario, es una tendencia 
política que dice defender los intereses 
y aspiraciones del pueblo; Giafranco 
Pasquino, Norberto Bobbio y Nicola 
Mattheucci, en su diccionario de política, 
definen al populismo como el síndrome 
o conjunto de síntomas de "fórmulas 
políticas", que por lo general resaltan 
un liderazgo de tipo carismático y la 
formación de una élite de "iluminados" 
que "interpretan" la voluntad del pueblo. 
En la actualidad no se puede hablar de 
populismo de izquierda ni de derecha sino 
de un populismo a secas un populismo 
"ambidiestro" que obedecen solo a los 
intereses de los lideres haciendo a un 
lado la voluntad del pueblo a quienes 
juraron representar, el pueblo solo se 
utiliza para edificar su poder.

El tema viene al caso ahora que el 
Gobernador del Estado de Nuevo León 
Jaime Rodríguez Calderón ha expresado 
que el edil Sanblasense puede ser 
gobernador de nuestra entidad, situación 
que se antoja difícil porque el "horno no 
está para bollos", porque Nayarit ya no 
está para experimentos políticos y por 
ningún motivo le conviene ser gobernado 
por un personaje que, aunque sea popular, 
no contiene el perfil adecuado para el 
puesto de tal envergadura y porque la 
realidad nos ha señalado y enseñado que 
los gobiernos populistas no son garantía 
de un buen gobernar.

Veamos porque. Los gobiernos populistas 
se han distinguido por aplicar las siguientes 
medidas administrativas: predominio de 

planteamientos emocionales sobre los 
racionales, alto déficit gubernamental 
financiado con deuda y emisión de dinero, 
ocultamiento de información financiera, 
imprevisibilidad económica y lo más grave 
la explotación de rivalidades entre los 
diversos sectores sociales, los pobres 
contra los ricos, las élites contra las 
masas, en otras palabras los populistas 
ofrecen a los gobernados soluciones 
falsas a problemas reales, situación 
que ha perjudicado la vida económica y 
social del estado mexicano y por ende 
de las entidades que conforman nuestra 
república, tales situaciones no los merece 
ni quieren los nayaritas de ahí que no 
desean ser gobernados por quienes no 
reúnen el perfil adecuado, ni por populistas 
disfrazados de independientes quienes 
sarcásticamente dependen de otros en 
su proceder y actuar.

Al pueblo ya no lo engañan poses 
mesiánicas, ni lobos disfrazados de ovejas, 
si bien asisten a eventos populistas lo 
hacen solo para divertirse y aprovechar 
los festejos que estos personajes realizan 
para promocionarse, sin darse cuenta que 
terminados dichos actos son objeto de 
burlas y comentarios sarcásticos, porque 
no votaran por quienes les ofrecen placeres 
efímeros por una vida de carencias y 
mentiras. Luego, pues, la expresión del C. 
Presidente es de tomarse muy en cuenta, 
porque los populistas e independientes 
no reflejan los anhelos del pueblo.

Nayarit necesita un gobierno que vele 
por su seguridad y por sus intereses 
para un mejor vivir y donde la sociedad 
se sienta atendida y en este esquema 
el populismo no tiene cabida. Al tiempo.

Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com

Diciembre es un mes de contrastes. En 
relación al aspecto económico, recibimos 
dinero a través de los aguinaldos, primas 
entre otras prestaciones; pero también 
gastamos más que en otros meses. 
En relación a los festejos tenemos las 
famosas posadas, intercambios; en general 
compartimos momentos de alegría, paz y 
sosiego. Sin embargo, también es un mes 
de tristeza, depresión y suicidio. Según 
algunas estadísticas, diciembre es el mes 
en el cual más personas se deprimen y 
por consiguiente intentan quitarse la vida. 
Lamentablemente, en los últimos años este 
problema se presenta con mayor frecuencia 
en niños y adolescentes ¿Qué es lo que 
causa que algunas personas piensen en el 
suicidio o que intenten quietarse la vida? 
El Dr. David Shaffer, director del Centro 
de Psicología de Niños y Adolescentes de 
la Universidad de Columbia y experto en 
comportamientos suicidas dice que “las 
causas del suicidio son muy complejas 
pero los patrones de conducta de las 
personas son los mismos. Es posible que 
la familia y los amigos puedan ayudar a 
prevenir suicidios reconociendo prontamente 
los signos de alarma. Creo que la mejor 
forma de terminar con el suicidio en los 
adolescentes primeramente es prevenirlo, 
la prevención es la mejor medicina.” Esto lo 
señala el Dr. Shaffer y explica los riesgos 
y qué se puede hacer para evitarlo.

     ¿A qué edad las personas comienzan 
a tener pensamientos suicidas? “No se 
tiene mucha de información acerca de lo que 
piensan los niños que cursan la secundaria, 
pero creo que los pensamientos suicidas 
comienzan justo después de pubertad o en 
la edad cercana a esta etapa. Pero hay niños 
que desde muy pequeños dicen cosas como 
que desean morirse o que se van a matar. 
Es bastante raro que los niños pequeños 
tengan este tipo de pensamientos.”

     ¿Qué es lo que hace que estos 
pensamientos suicidas se tengan a 

temprana edad? “Los pensamientos 
suicidas, obviamente son debidos a una 
mezcla de situaciones que el individuo trae 
graduando dentro de sí. Algunos niños hablan 
acerca de sus ideas suicidas sólo cuando 
se sienten emocionalmente decaídos.”

     Usted puede estar pensando: ¿cómo 
es posible que los niños se quieran quitar 
la vida? El suicidio en niños es una de las 
causas principales de muerte en los Estados 
Unidos, tampoco es nada nuevo en América 
Latina, que no tengamos estadísticas 
un poco más acertadas, estudios más 
profundos al respecto o información, no 
significa que no tengamos el problema, 
basta echar un vistazo a los diarios y 
recordar que muchas familias no reportan 
el suicidio por cuestiones de vergüenza. 
Sí, definitivamente los niños si tienen 
pensamientos suicidas y éstos se deben 
a una mezcla de situaciones que el niños 
trae guardando dentro de sí. ¿Quiénes 
están en mayor riesgo de suicidarse?“En 
primer lugar, los niños son más propensos 
a suicidarse conforme van creciendo. Los 
adolescentes que son más propensos a 
cometer suicidio son aquellos que tienen 
entre 18 y 19 años de edad. En segundo 
lugar, la mayor parte de los suicidios se dan 
en los niños varones; es cinco veces más 
común en suceda entre los niños que entre 
las niñas. En tercer lugar, es importante 
tomar en cuenta el historial familiar, el 
suicidio es dos veces más frecuente en 
las familias que tienen algún antecedente 
de suicidio. El tipo de personas que están 
en gran riesgo son aquellos niños que son 
muy impulsivos, que rápidamente pierden su 
temperamento, que cambian rápidamente 
sus estados de ánimo, que tienen depresión 
o que abusan de sustancias tóxicas. Hay 
dos emociones que parecieran causar el 
suicidio: la incapacidad de controlar las 
emociones, sentimientos y acciones, y la 
desesperanza.” Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas 311 
136 89 86. redescubriendo@hotmail.com

Diciembre: mes de contrastes emocionales.EL FANTASMA DEL POPULISMO

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

Orientación Psicológica Familiar
¿Te sientes triste, desanimado, que nadie te valora? 

¿Tu familia no es lo que tú has querido a través de los años? 
¿Tienes problemas matrimoniales y no sabes que decisión tomar? 

¿Tus hijos se comportan de manera desordenada y no sabes por qué?

	Además,	ofrecemos	cursos,	talleres	y	conferencias
Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86

Psicólogo José Miguel Cuevas Delgadillo

Precios accesibles
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*	Con	esta	competencia	se	promueve	la	actividad	física	y	el	deporte	a	
favor	de	la	salud	y	el	bienestar	de	la	población	

*	El	ejercicio	es	la	medicina	más	barata,	permite	un	envejecimiento	
saludable:	Juan	Lozano	Tovar	
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Por Pancho Pérez 

El trabajo que realiza continuamente 
el Club Rotario Tepic La Loma, bajo 
la tutela de Bonifacio Abarca es 
constante y es siempre para los que 
menos tienen y para quienes que 
de una u otra manera no les es tan 
fácil salir adelante, lo hagan y sean 
personas de bien para nuestra misma 
sociedad.

En esta ocasión y en apoyo de la 
Fundación “Fundavid” bajo el lema 
Dar amor, Dar vida, es una Institución 
no Lucrativa que tiene como finalidad 
mejorar la calidad de vida de las 
niñas, los niños y adolescentes que 
viven maltrato, abandono u orfandad.

Una casa hogar con muchas 
necesidades, como la de movilidad, por 
tal motivo el Club Rotario Tepic – La 
Loma deja en donativo un transporte 
para siete pasajeros además del lugar 

del chofer, que seguramente será de 
gran utilidad.

En la actualidad, el trabajo realizado 
por Fundavid es muy positivo, al 
fungir como un hogar y darles un 
entorno más seguro a los infantes 
que tienen ahí.  La Fundación se 
encuentra constituida legalmente, 
reconocida en el registro público 
de la propiedad, autorizada por el 
Sistema DIF del Estado de Nayarit, 
afiliada a la Secretaría de Desarrollo 
Social y registrada en la Secretaría 
de Hacienda.

Esta es una muestra del trabajo 
en conjunto, en equipo y sólido del 
Club Rotario La Loma, quienes poco 
a poco se consolidan con una de las 
agrupaciones de mayor prestigio 
y resultados en la entidad y en su 
distrito, Dejando claro su vocación 
al servicio y que la única finalidad 
para constituirse club es ayudar a 
nuestra misma comunidad. 

Con el objetivo de promover la 
práctica de actividad física, deporte 
y hábitos saludables que mejoren el 
bienestar y la calidad de vida de la 
población, hoy se realizó en la ciudad 
de México la “Carrera Navideña 
IMSS 2015” Tercera Edición, con la 
entusiasta participación de más de 
tres mil 700 corredores.

Este evento, organizado por el 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), a través de la División de 
Cultura Física y Deporte, forma parte 
de diversas acciones y esfuerzos 
institucionales que se llevan a cabo 
en la estrategia PrevenIMSS, para 
incentivar la cultura del auto cuidado 
de la salud, llevar un estilo de vida 
activa y sana, que contribuya a 
prevenir riesgos de enfermedades.

En la rama femenil el primer lugar 
lo obtuvo Maritza Arenas Lavana, 
el segundo sitio fue para Anabel 
Martínez López, y el tercero fue para 
Paulina Gutiérrez Hernández. En la 
categoría varonil el primer lugar fue 
para Rafael Bañales Chimal,   segundo 
para Israel Hernández Aguilar y el 
tercero lo obtuvo Juan Armando 
Rosales Vázquez.

El Director de Prestaciones 
Económicas y Sociales, Juan Lozano 

Tovar, encabezó la ceremonia 
de premiación y entrega de 
reconocimientos, acompañado de 
la titular de la División de Cultura 
Física y Deporte, María José Alcalá 
Izguerra y el Coordinador de Bienestar 
Social, Juan Carlos Reyes.

Lozano Tovar reconoció el esfuerzo 
de los participantes en la Carrera 
Navideña y los felicitó por haber 
cumplido el reto. Refirió que el Director 
General del IMSS, José Antonio 
González Anaya, está convencido 
de que el ejercicio es el principal 
alimento de vida, y se necesita todos 
los días porque es la medicina más 
barata para no ir al hospital y tener 
un envejecimiento saludable. 

A las siete de la mañana inició 
la Carrera 5 kilómetros y minutos 
después la Caminata 3 kilómetros, en 
la que niños y personas de la tercera 
edad fueron mayoría. 

La salida se ubicó en la Alameda 
Central y la carrera se desarrolló en 
la ruta de Avenida Juárez y Paseo de 
la Reforma, con un tiempo previsto 
de hora y media para la llegada del 
último corredor a la meta. 

Como parte de las medidas de 

Reúne a más de 3 mil 700 corredores 
la “Carrera Navideña IMSS 2015”

Protección Civil y seguridad en 
este evento deportivo, el Comité 

Organizador identificó puntos de 
encuentro, salidas de emergencia, 

así como señalamientos para rutas 
de evacuación y servicio médico.

Trabajo para los 
desprotegidos Club 
Rotario La Loma
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los aseadores 
de calzado, mejor conocido como boleros, 
constituyen una profesión que se remonta 
al Ixtlán viejo, hoy se encuentran una serie 
de dificultades para poder sobrevivir, la 
limpieza de calzado es uno de los trabajos 
más tradicionales que tuvo su apogeo cuando 
los varones solían pulir sus zapatos antes 

de irse a trabajar.
 
Pero esta forma de vida se ha reducido 

drásticamente, los  jóvenes de tiempos 
actuales prefieren calzar tenis en vez de 
zapatos, reduciendo las ganancias de 
este tipo de estos empleados que dan 
lustre a los zapatos, una tradición familiar 
para algunos que siguen vigente en esta 
actividad que iniciaron desde que eran  

niños por necesidad.  
El futuro de esta profesión es incierto, 

porque muchos jóvenes no lustran su 
calzado, a pesar de esto, el aseador de 
calzado Jesús Bailón Villa, se discute 
haciéndolos brillar como el oro, mejor que 
nuevos, y se ubica líder en este entorno 
por ser el responsable de dejar zapatos 
relucientes a varias generaciones en este 
municipio a precios módicos.

Reconocen labor de 
legisladora Ixtlense

Por Jorge 
Mendivil “Ligas”

I x t l án  de l  R ío , 
Nayarit.- Residentes 
de la Colonia Moderna, 
comentan que han hecho 
varios reportes para que 
retiren un espectacular 
instalado por la Avenida 
Hidalgo, poniente ya 
que consideran que 
representa un riesgo 
por estar mal ubicado, 
ya que les tapa la vista 
además de estar en 
mal estado, dicen que 
han insistido pero el 
espectacular sigue ahí.

Explican afectados que este 
espectacular se instaló sin la  
aprobación de la dirección de 
Desarrollo Urbano y ecológico, donde 
se tienen que proporcionar todos 

los requerimientos e información 
técnica, así como el tamaño y 
tipo de estructura de este citado 
espectacular, el cual no fue instalado 
en un lugar adecuado.  

Finalmente precisan que dicho 
espectacular en mención está mal 

ubicado además de que genera 
contaminación visual, por lo que 
es recomendable cambiarlo de 
ubicación donde no estorbe la vista 
de los  vecinos,  especialmente de los 
negocios existentes en la zona para 
que puedan respirar con tranquilidad 
al ver el horizonte limpio.  

Por  Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Crecen 
quejas contra la síndico del 
ayuntamiento de Ahuacatlán, 
Lourdes Ascencio López, a quien 
señalan de actuar con prepotencia 
y grosera al ser abordada por 
el residente común, lo cual no 
ayuda a favorecer el contacto 
ciudadano con el ayuntamiento, 
una situación bastante incómoda 

con esta persona que asegura 
estar siempre enojada.

El presidente municipal Jesús 
Bernal Lamas, tiene que meter en 
cintura a esta funcionaria, pedirle 
que sea más amable y que deje de 
seguir cometiendo continuamente 
errores que afectan al municipio 
al querer imponer sus caprichos, 
lo que ha generado molestias 
entre el personal administrativo 
y sindicalizado del ayuntamiento 

y con los residentes.
Esta situación de nepotismo 

se viene a sumar a los muchos 
señalamientos en contra de 
la Síndico quien con malos 
comentarios trata de llevar agua a 
su molino tratando de desprestigiar 
a funcionarios y empleados en 
vez de dejarlos y ponerse a 
trabajar, si hay anomalías en la 
administración, simplemente que 
presente pruebas y que deje de 
sentirse soñada.

¡Grasa, joven!,  un oficio en vía de extinción

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La diputada local Elsa 
Nayel i  Pardo Rivera, 
considerada la legisladora 
más valiosa en la zona sur 
del estado, porque ha sabido 
defender la educación, el 
empleo, la economía y 
las pequeñas empresas, 
recibe reconocimiento por 
importante organización 
deportiva por su importante 
aporte al deporte local, en 
todas sus expresiones.

Se nota que para la 
diputada Elsa Nayeli Pardo 
Rivera es muy importante 
trabajar duro a favor de sus 
representados, quienes la 
eligieron para eso, ella  desde 
el inicio de su administración se 
ha destacado por mostrar su 
liderazgo en temas que preocupan 
a la población en el municipio y 
en el estado preservando siempre 
el estado de derecho.

Es importante el trabajo que 
realiza la legisladora ixtlense, con 

convincente  profesionalismo lo que 
generado el total reconocimiento 
plural de la población, incluso 
empresar ios  resa l tan  su 
trayectoria política y social lo 
que le permite ser acreedora de 
varios reconocimientos por sus 
meritos académicos, empresarial 
y deportivo, entre otros.

Reniegan por espectacular mal ubicado

13

Llueven quejas contra síndico de Ahuacatlán
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Tuxpan,  Nayar i t . -  Hace 
aproximadamente un año, dimos a 
conocer en este y otros medios de 
comunicación de nuestro estado, 
el alto grado de contaminación 
que existe en gran parte de los 
municipios que conforman el norte 
de Nayarit, donde a parte de la 
falta de cultura de la ciudadanía, 
como de contenedores donde 
se puedan depositar desechos 
tóxicos, se está contaminando 
alarmantemente nuestro hábitat, 
así como todos los cuerpos de 
agua, ya sean arroyos, ríos y 

océanos, en donde uno puede 
encontrar todo tipo de basura 
y desechos tóxicos, entre ellos 
recipientes donde se almacenan 
fertilizantes, productos químicos, 
así como las contaminantes pilas 
para reloj u/o aparatos eléctricos. 

Al paso que vamos gran parte de 
la población estaremos padeciendo 
en poco tiempo, sino es que 
ya, todo tipo de enfermedades 
relacionadas con el cáncer.

Es por ello que urge que la 
autoridad competente de salud 
relacionada con este preocupante 

a s u n t o , 
g e s t i o n e 
donde deba de 
hacerlo para, 
que, primero 
se eduque a 
la población y 
ya empecemos 
de una buena 
vez a reciclar 
l a  b a s u r a ; 
a p a r t a n d o 
de el la los 
d e s e c h o s 
t ó x i c o s ,  y 
segundo… se 
consigan contenedores donde la 

ciudadanía pueda llevar todo tipo 
de desechos tóxicos, para que 

estos ya no ya sigan contaminando 
nuestro medio ambiente. 

Fundación JMC lleva posadas navideñas 
a familias del municipio de Rosamorada
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Redacción/GenteyPoder

San Juan Bautista municipio de Rosamorada, 
Nayarit.- Este pasado fin de semana, el 
presidente Jorge Martínez Campos y todos los 
que conforman la filantrópica fundación Juntos 
Mejoramos el Campo (JMC) llevaron a cabo 
las primeras posadas navideñas, mismas que 
llevarán a las familias hasta las comunidades 
más apartadas del municipio de Rosamorada, en 

los que se incluyen la zona serrana, 
las comunidades indígenas, así como 
todos y cada uno de los ejidos que 
conforman este municipio. 

Quienes integran esta loable 
fundación adquirieron con recursos 
propios 10 mil bolsitas con dulces, en 

el marco del inicio de la primera etapa de las 
posadas navideñas, que contará con piñatas, 
refrescos, dulces y música. 

En el próximo mes de enero del 2016 
la Fundación Juntos Mejoramos el Campo 
(JMC) estará cumpliendo 9 años de haberse 
constituido legalmente y el mismo número de 

años de trabajar de manera interrumpida por las 
familias que menos tienen en todo el municipio 
de Rosamorada, donde la organización social ha 
llevado desde entonces infinidad de campañas 
de salud y otros relevantes apoyos que han 
cambiado de manera por demás positiva a 
cientos de familias que hoy en día gozan gracias 
a quienes integran esta generosa fundación, 
de una mejor calidad de vida.

Desechos tóxicos contaminan 
nuestro medio ambiente
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Por Mary Castro 

Este miércoles 9 de diciembre a 
las siete de la noche se realiza una 
pasarela de la colección “Bordando 

poesía” de la diseñadora de alta costura 
Gaby Pérez para apoyar la labor de 
la Fundación Animalista Nacahue 
en el propósito de recaudar fondos 
a beneficio de animales rescatados 

de las calles.
Once reinas de belleza lucirán 

las creaciones de la diseñadora 
nayarita incluida Linda Ugarte, Nuestra 
Belleza Nayarit 2011 y presidenta de 

la fundación que 
cumple dos años 
con un albergue 
que da atención 
a gatos y perros 
para  curar los , 
desparasitarlos, 
e s t e r i l i z a r l o s 
para ev i tar  la 
sobrepob lac ión 
y buscarles una 
familia. 

“ S o m o s  2 5 
v o l u n t a r i o s 
activistas quienes 
rea l i zamos 12 
c a m p a ñ a s  d e 
esterilización al 
año, es decir, una 
cada mes, donde 
se operan a cerca 

de mil animales. 
T a m b i é n 
o r g a n i z a m o s 
l a  f e r i a  d e 
adopciones donde 
se promueve un 
hogar permanente 
para las mascotas 
d o m é s t i c a s ” , 
seña la  L inda 
Ugarte

“La misión de 
la fundación Nacahue es promover 
la cultura del respeto a la vida y la 
tenencia responsable de un amigo 
sin voz. La invitación es para todo 
el público para que nos acompañen 
y tengan la oportunidad de obtener 
premios de nuestros patrocinadores y 
así apoyar nuestra labor con animales 
en situación de calle”.

Cabe mencionar que Gaby Pérez 
cumple doce años como diseñadora de 
alta costura y ha sido ganadora nacional 

del Premio “Fashion International View” 
en el que el glamour es el que dicta 
nuevas propuestas a la creatividad 
y talento de jóvenes diseñadores de 
moda en México.

Esta es su tercera pasarela con 
diseños exclusivos de la también 
diseñadora oficial del certamen 
“Nuestra Belleza Nayarit”. La venta de 
boletos es en Juan Bernal peluquería; 
clínica cosmetológica Visage y Ole 
hair studio. La noche del miércoles 
habrá venta de boletos en el “eMe”” 
ubicado en Avenida Insurgentes.

“Oficios de Nayarit”, se presenta 
este jueves a las seis de la tarde

Pasarela	de	moda		a	beneficio	de	
albergue para animales de la calle

Para	reconocer	el	amor	por	lo	que	hacen,	Campos	Meda

*Esta noche de miércoles

Sociales 15

Por Mary Castro 

Este jueves 10 de diciembre en punto 
de las seis de la tarde se presenta el libro 

“Oficios de Nayarit”, del comunicador 
y fotógrafo Guillermo Campos Meda 
en el  Centro Estatal de Culturas 
Populares e Indígenas, CECUPI, 

ubicado en la 
esqu ina  de 
Avenida México 
y calle Zapata 
de la capital 
nayarita.

“ S o n  5 2 
re t ra tos  de 
personas que 
d e s a r r o l l a n 
o f i c i o s  d e 
antaño en el 
E s t a d o  d e 
Nayarit y el 
propósito es 
reconocer, de 
esta manera, el 
profundo amor 
que sienten por 
lo que hacen, 
a lgunos  de 
h e r e n c i a 
f a m i l i a r 
c e n t e n a r i a 
y  o t r o s 
a p r e n d i d o s 
p o r  m e r a 
n e c e s i d a d ” , 

informó Campos Meda ante medios 
de comunicación.

“52 personas, hombres y mujeres, 
a quienes tengo que agradecer que 
me permitieran descubrir la belleza 
que emana del orgullo por el trabajo 
honesto. Con respeto comparto su 
vida y un momento de su trabajo que 
mantiene nuestra identidad como 
nayaritas”, agregó Guillermo durante 
la rueda de prensa.

El libro es un abanico de imágenes 
que incluye a un purero de Compostela; 
un alfarero de Ixtlán; una changuera de 
Tuxpan; un fabricante de barcinas de 
la Isla de Mexcaltitán; un camaronero 
de Acaponeta, los zarandeadores y 
ostioneros de San Blas y los pescadores 
de San Pedro Lagunillas, entre otros.

Todos fueron captados por la lente 
de Guillermo quien incluye como pie 

de fotos, comentarios de periodistas, 
escritores, investigadores, catedráticos 
y politólogos. Además el prólogo de 
este primer libro de Campos Meda 
es del historiador y docente, Pedro 
Luna Jiménez.

“Esta selecta muestra de fotografías 
procura dar cuenta de la situación por la 
que pasan nuestros oficios comarcales. 
Es una muestra del potencial que 
guardan nuestras comunidades en 

términos de creatividad artesanal. 
Antiguas tareas que subsisten o están 
en peligro de extinción”, destaca Luna 
Jiménez en su texto.

El libro se presenta, además de 
Tepic este jueves 10; en la Casa de 
Cultura de Compostela el miércoles 
16 de diciembre a las seis de la 
tarde; en Acaponeta el viernes 18 en 
la Casa de la Cultura de ese lugar 
a las seis de la tarde y en la plaza 
principal de Ixtlán del Rio el próximo 
lunes 21 de diciembre.

Campos Meda, cuya obra se 
inclina hacia el rescate de la identidad 
nacional, realiza este compendio de 
sabiduría popular como beneficiario 
del Programa de Apoyo a las Culturas 
Municipales y Comunitarias, PACMyC, 
que promueve el Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes de Nayarit, 
CECAN. 
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México, DF. Con los votos del PRI, 
PAN, PVEM, Panal y PES, el Pleno 
de la Cámara de Diputados aprobó 
esta tarde en lo general con 343 

votos el dictamen de la Comisión 
de Hacienda para desaparecer el 
Pensionissste y dar paso a una 
afore que funcionará bajo la figura 

de paraestatal.

La votación se realizó mientras 
diputados de Morena, Movimiento 

Rateros venden la bicicleta del embajador  
Alemán en el tianguis de Ixtapalapa

Aprueban diputados en lo general 
desaparición del Pensionissste

México, DF. La Procuraduría 
capitalina reportó la detención 
de dos sujetos presuntamente 
relacionados con el robo de 
dos bicicletas al embajador 
de Alemania, Víktor Elbling, 
y a su acompañante, ocurrido 

el 29 de noviembre frente al 
Palacio de Bellas Artes.

El fiscal desconcentrado de 
Investigación en la delegación 
Cuauhtémoc, César Barrera 
Galán, informó que de acuerdo 

con la declaración de uno de 
los inculpados, las bicicletas 
fueron vendidas en 500 pesos, 
cada una, en un tianguis de 
Iztapalapa.

En conferencia de prensa, 

Nacional16
Ciudadano y PRD tomaron la tribuna 
en repudio a lo que definieron como 
“un nuevo atraco” a los trabajadores.

El dictamen de la Comisión de 
Hacienda fue rechazado por 116 votos 
en contra de estas tres bancadas, y 
dos abstenciones del independiente 
Manuel Clouthier y de la panista 
Rosario Rodríguez Rubio.

Un nuevo altercado se originó 
en la Mesa Directiva y en la tribuna 
cuando el diputado de Morena, Mario 
Ariel Juárez con un manotazo tapó el 
micrófono, mientras la secretaria de 
la Mesa, Alejandra Noemí Reynoso 
(PAN), pedía que se abriera el tablero 
de votación, mientras el presidente de 
la Mesa Directiva, Jesús Zambrano 
(PRD), pedía tranquilidad y serenidad 
a los diputados, el intercambio verbal 
entre los integrantes de las distintas 
bancadas continuaba.

Los diputados de Morena, que 
sostenían una manta “en defensa del 
pueblo y los trabajadores”, gritaron 
traidores a quienes votaron a favor 
del dictamen. La diputada de ese 

partido, Antonia Cárdenas Mariscal, 
reclamó a priístas, panistas y sus 
aliados “¡Respeten al pueblo, den 
la cara!”. Desde el Bronx priísta se 
inició un coro: “¡Fuera, fuera, fuera!”.

Los diputados de Morena que 
tomaron la tribuna: Renato Molina 
y Ángel de la Piedra insistían en su 
rechazo a la reforma, y la respuesta 
una vez más de las filas priístas fue: 
“¡Denles una Maruchan”!.

De las 118 reservas que se 
presentaron para la discusión en lo 
particular, 86 son de Morena, 17 del 
PRD, 13 de Movimiento Ciudadano, 
una del PRI y una del PES.

La tribuna continúa tomada y los 
diputados de Morena argumentaron 
que por esa circunstancia no podían 
presentar sus reservas. Jesús 
Zambrano hizo una pausa porque 
recibió una llamada a su teléfono 
celular. Abajo, en la tribuna le 
reclamaron que la llamada había 
sido para darle instrucciones. El 
perredista respondió: “No recibo 
órdenes de nadie”.

detalló que estos sujetos junto 
con otros dos fueron detenidos 
el 6 de diciembre en la avenida 
Paseo de la Reforma, colonia 
Juárez, después de que robaron 
otras tres bicicletas que se 
encontraban estacionadas en 
esa zona.

Indicó que esto ocurrió luego 
de que las víctimas dejaron 
sus medios de transporte e 
ingresaron a un restaurante, 
desde donde observaron que 
cuatro sujetos arribaron en una 
motoneta y tras simular que 
hablaban por celular cortaron 
los candados con una cizalla.

Afirmó que con el apoyo de 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
Distrito Federal (SSPDF), los 
imputados fueron detenidos 
y puestos a disposición del 

Ministerio Público de la Fiscalía 
en Cuauhtémoc, junto con la 
cizalla, los objetos robados y 
la motoneta.

“Uno de los indiciados 
refirió ante las autoridades 
ministeriales ser el responsable 
junto con otro de los imputados 
del hurto de dos bicicletas en 
la explanada del Palacio de 
Bellas Artes el 29 de noviembre 
pasado, que por el lugar y 
la hora podrían tratarse de 
las robadas al embajador 
de Alemania en México y su 
acompañante”.

El fiscal puntualizó que una 
vez recabados los elementos de 
prueba el agente del Ministerio 
Público presentó ante el juez de 
control a los cuatro imputados, 
a efecto de que se les vincule 
a proceso.

Los senadores Mario Delgado y Layda Sansores, bailan 
en el festejo de los trabajadores de limpieza del Senado.
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Maduro pide la renuncia de su 
gabinete, tras la derrota electoral

Intenta Japón colocar 
sonda en órbita de Venus

Caracas.  El  presidente 
venezolano Nicolás Maduro pidió 
este martes la renuncia a sus 
ministros para la "restructuración" 
del gobierno, tras la contundente 
victoria de la oposición en las 
elecciones legislativas. "Le he 
pedido al Consejo de Ministros 
que pongan su cargo a la 
orden para hacer un proceso 
de restructuración, renovación 
y reimpulso profundo de todo el 
gobierno nacional, de todas las 
áreas de gobierno, de todos los 
Ministerios", dijo el mandatario 
en su programa que transmite 
semanalmente la televisora 
gubernamental VTV.

"Eso es lo que quiero: una 
agenda para la nueva etapa 
de la revolución, de profunda 
rectificación, ¡de sacudimiento, 
carajo!", manifestó el mandatario. 
El chavismo vivió la derrota 
más dura en su historia en 
las elecciones legislativas del 
domingo, en las que la oposición 

agrupada en la coalición Mesa de 
la Unidad Democrática (MUD), 
obtuvo una mayoría de dos tercios 
de la Asamblea Nacional, tras 16 
años de hegemonía oficialista.

Más temprano, Maduro, cuyo 
mandato culmina en 2019, 
convocó al gobernante Partido 
Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV) a una jornada de consultas 
el jueves para hacer "críticas y 
autocríticas constructivas" que 

definan acciones de rectificación 
del modelo socialista.

Al anunciar que la "revolución 
entra en una nueva etapa", 
Maduro precisó que el proceso 
interno de consultas deberá definir 
estrategias en materia económica 
y política, como medidas contra 
"el burocratismo" y la "corrupción", 
así como sobre la Asamblea que, 
dijo, está ahora en manos de la 
"contrarrevolución".

Tokio. Japón realizó hoy un 
nuevo intento de colocar una 
sonda en la órbita de Venus, tras 
un primer fracaso hace cinco años 
debido a un fallo técnico en el 
motor, informó hoy la agencia de 
noticias Kyodo.

"Se espera que esta vez entre 

en la órbita del planeta", afirmó 
Masato Nakamura, responsable del 
programa de la Agencia Japonesa 
de Exploración Aeroespacial (Jaxa) 
a la agencia.

Sobre las 8:51 (hora local, 1:51 
GMT), la sonda Akatsuki activó 
sus cuatro cohetes aceleradores 

México, DF. Andrés Manuel 
López Obrador lamentó la 
muerte del maestro David 
Gemayel Ruíz en Tuxtla 
Gutiérrez, Chiapas, en el 
marco de las protestas contra 
la evaluación magisterial.

En Twitter, el presidente 

nacional de Morena apuntó: 
"lamento la muerte del 
maestro de Chiapas. Ojalá 
y recapacite EPN (Enrique 
Peña Nieto). La reforma 
educativa no debe imponerse. 
Diálogo y acuerdo, no 
violencia".

Lamenta AMLO muerte del 
maestro David Gemayel

durante unos 20 minutos para 
colocarse en la trayectoria de 
vuelo correcta, explicó la agencia.

Las comunicaciones con la 
sonda son normales, pero los datos 
que envía no revelarán hasta el 
miércoles si el aparato se adentró 
correctamente en la órbita elíptica 
de 300 mil kilómetros que rodea 
el segundo planeta situado más 
cerca del Sol, señala la información.

Se prevé que la sonda, que 
tardará unos ocho a nueve días 
en recorrer la órbita, pase los 
próximos dos años observando las 
densas nubes sulfúricas que rodean 
al planeta y los potentes vientos 
de su atmósfera para estudiarlos 
en tres dimensiones y así poder 
comprender el fenómeno conocido 
como "super rotación" de su 
atmósfera, provocada precisamente 
por esos vientos.

El primer intento de adentrarse 
en la órbita de Venus por parte de 
la sonda fracasó en 2010 por un 
fallo en su motor principal.
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En la política actual 
tenemos personajes 
cuyas trayectorias 
deberían ser la base 
para suponer cuáles 
serán sus acciones 
y reacciones en 
los cargos que les 
encomiendan en el 
presente. Sabido es 
que muy difícilmente 
se dará una alianza 
entre las llamadas 
“izquierdas” ya que 
han perdido sus bases ideológicas y solo 
han buscado el empoderamiento. Dentro de 
ese grupo sigue estando a la cabeza un PRD 
extremadamente disminuido y, al revisar el 
camino que ha seguido su líder nacional actual, 
las dudas sobre su reposicionamiento con los 
principios de su fundación se diluyen y casi 
desaparecen. Agustín Basave se inició en las 
filas príistas, sin embargo no tuvo ninguna 
objeción en desempeñarse como embajador 
durante el panismo y ahora se incluye en una 
primera línea dentro del PRD.

Bajo un esquema de dificultad que el mismo 
planteó y que señala que el partido que encabeza 
es el más difícil de dirigir ya que el PRI tiene 
disciplina, el PAN orden estructural, pero el 
suyo es de negociaciones, de pláticas, de 
convencimientos, es extremadamente complejo. 
De ahí que se decida abiertamente por una 
alianza con el PAN para tratar de conquistar 
alguna de las 12 gubernaturas que estarán en 
juego el año próximo. El único contacto que 
mantiene actualmente es con Ricardo Anaya 
y de ahí que suponga que ir juntos sea un 
hecho. Movimiento Ciudadano no le ha tomado 
siquiera la llamada y lo mismo ha sucedido 
con Morena. El PT, al regresar, seguramente 
que buscará estar con López Obrador al igual 
que los del MC.

No aparece en este escenario que esa alianza 
pueda llegar a sumar importantes triunfos ya 
que ha demostrado grandes fracasos y, el 
más reciente, en las figuras de Gabino Cué y 
del propio poblano aspirante a la presidencia, 
Rafael Moreno Valle. Como es sabido, han sido 
muchas las coincidencias inexplicables entre el 
PRD y el PRI y ahora al momento de llevar a 
cabo críticas a la actuación de la Presidencia 
se limitan a señalar que la ineficiencia es 
corrupción y sabido es que ésta va mucho 
más allá de sólo la incapacidad de gobernar. 
Tampoco existe una relación importante con 
quien puede ser su única carta para la gran 
elección del 2018, Miguel Ángel Mancera, ya 
que los triunfos obtenidos por Morena en las 
demarcaciones capitalinas hablan por sí solas 
de la ineficiencia de su gestión.

Para colmo, Agustín Basave con toda esa 
carga de conocimiento que se afirma tiene sobre 
la izquierda no está cierto de poder sacudirse 
ni tribus ni “chuchos”, menos aún alinearlos a 
buscar el objetivo de convertirse de nuevo en 
una fuerza política de primer nivel. Los intereses 
los han hundido y desunido y un solo hombre, 
por más fama que se le hubiese creado, no 
es suficiente ya que para esos menesteres 
solamente existe una excepción tabasqueña.

PASADOS QUE CUENTAN
Cuando nos percatamos de que el 25 por 

ciento de los que ocupan las curules tienen 
más de un renglón por el que podrían haber 
sido rechazados no sólo por lo que son sino lo 
que representan, ya puede verse que el futuro 
no está en las mejores manos en ninguno de 
los tres poderes que conforman el sistema 
político mexicano. En estos señalamientos lo 
correcto es dar nombres así que empezaremos 
por Guillermina de la Torre, demandada por los 
pepenadores por los delitos de amenazas y 
lesiones con arma de fuego. Esos antecedentes 
están en su expediente desde el 2001; Teresa 
Lizárraga fue denunciada penalmente por un 
fraude de 2 mil millones de pesos al Fondo de 
Pensiones y Jubilaciones de Sonora; Adriadna 
Montiel es señalada en un expediente de la 
procuraduría capitalina por desvío de recursos 
de la Red de Transporte de Pasajeros.

Leydi Fabiola Leyva fue demandada por 
usurpación de funciones y profesión al firmar 
documentos oficiales como licenciada en 
derecho. Bárbara Botello fue alcaldesa de León, 
Guanajuato, y la denunciaron penalmente por 
haber asignado un contrato para la recolección 
de basura por 40 millones de pesos más caro 
que el que existía cuando asumió el cargo. 
María Verónica Muñiz al igual que Leydi 
Fabiola, ambas del verde, la demandaron junto 
con los gobernadores Ángel Aguirre y René 
Juárez por un faltante de 17 millones de pesos. 
Estas féminas, como se observa, han estado 
involucradas en procesos penales. Faltan las de 
nepotismo, las de abusos en la función pública, 
a las que abiertamente señalaron de corruptas 
y las que tienen en su haber las interrogantes 
sobre su enriquecimiento.

Con sendos triunfos de los Diablillos 
Hersycel y San Luis de Lozada, el 
domingo anterior se desarrolló la 
segunda jornada de juegos de la 
Liga Municipal de Béisbol de Tepic 
“RAUL CASTRO VALDEZ” en su 
temporada 2015-2016.

 
En San José de Costilla los 

Diablillos Hersycel consiguieron su 
primer triunfo de la temporada tras 
vencer a los Halcones de San José 
de Costilla 14 carreras a 11.

 
En San Luis de Lozada, los Yaquis 

en su primer juego de la temporada 
tremendo susto dieron a los Piratas 
de San Luis quienes después de 
batallar contra el pitcheo de Héctor 
López, sacaron el juego de la bolsa 
a la tribu para vencerlos 14 carreras 
a 8.

 
Héctor López con 

estupendo trabajo de 
cinco entradas tuvo 
que abandonar el 
juego dejando una 
amplia ventaja de 6 
carreras a 0, que no 
pudieron sostener ni 
tampoco aprovechar 
los Yaquis para tener 
posteriormente un 
deslizamiento en el 
juego que los condujo 
a la derrota.

 
Por su parte Manuel 

Loza pitcher oponente 
se mantuvo en el 
diamante y obtener 

para la tropa de Bucaneros la segunda 
victoria de la campaña.

 
En otro juego celebrado también 

en tierras del Tigre de Álica, el equipo 
campeón Indios superó con amplio 
marcador al equipo de la Fortuna al 
blanquearlos 14 carreras 0.

En este juego de nueva cuenta 
subió al montículo en las últimas 
entradas el lanzador sensación 
Rafael Madera para hacer abanicar a 
10 bateadores del equipo campeón.

Resultados completos:

GRUPO #I
Diablillos Hersycel 14-11 Halcones 
Yaquis 8-14 San Luis de Lozada
La Fortuna 0-14 Indios
Meridiano 0-9 La Curva 

Resultados de la Liga 
Municipal de Beisbol Tepic

 En PRD: se busca líder

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

En los mismos renglones existen nombres 
de varones que les daremos junto con el resto 
de las féminas en la próxima entrega. Así las 
cosas no se pude determinar si ese 50-50 es 
para que en cuanto a todo aquello que tiene que 
ver con el mal comportamiento, el mal gobierno, 
la impunidad, los fueros y todos los delitos que 
se cometen, vaya parejo, para unos y otras, y 
no andan las de las faldas dándoselas de ser 
honestas y trabajadoras. De nuevo se resalta, 
no es cuestión de género, sino de muchos otros 
renglones que se inician con la educación, los 
principios y los valores.

 ndoselas de ser honestas y trabajadoras. 
, y todos los delitos que se cometen, vaya 
parejo, para unos y otras y no andan las de 
REFORMA A LA FUERZA

Contra viento y marea se impone la mal 
llamada reforma educativa al magisterio mexicano. 

Para sacarla adelante se utilizan  desde miles 
de policías federales hasta amenazas de cese 
a los docentes que se nieguen a cumplir con 
la evaluación educativa. Los esfuerzos de 
maestros de oponerse  a la reforma se resuelven 
a golpes. Esta represión, con toletes, gases 
lacrimógenos y bombas, ya ha provocado 
muchos lesionados y ahora hasta un muerto.

Para Aurelio Nuño, titular de la Secretaría 
de Educación Pública, la resistencia que existe 
contra la reforma educativa en el país, obedece 
a que algunos líderes magisteriales no quieren 
perder sus privilegios, como la venta de plazas 
y el “control” de la vida de los maestros par 
a tener “una utilidad política o económica”. 
Pronunciamiento que sólo busca tener una 
excusa frente a un auditorio compuesto tanto por 
alumnos como por maestros ante la presencia 
de la fuerza pública en eventos como los de 
la evaluación educativa.
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Compostela

En Compostela

Compostela, Nayarit.- Alarmante 
situación vive el sector cafetalero del 
estado de Nayarit, ya que tras las 
fuertes lluvias y frentes fríos generados 
por el paso de los huracanes, 
Patricia y Sandra, su producción  
fue afectada en su totalidad, lo cual 
significa que este año el rendimiento 

de sus cosecha será muy baja lo 
cual mermara la economía de sus 
familias, aseguró el productor Efraín 
Plascencia González.

  Tras las afectaciones que 
sufrieron las fincas cafetaleras—
sostuvo—se tienen pérdidas de un 
99 por ciento en la producción, por 
no decir en su totalidad, porque las 
lluvias propiciaron la caída no solo 
del café maduro, sino también del  
grano sazón al cual se le debilitó el 
cabo que va pegado a la rama.

En cuanto a este caso que afecta 
a más de 5 mil familias productoras 
de café de Nayarit, entre estas a 
las del Municipio de Compostela, 
Plascencia González, considera que 
el Gobierno federal en coordinación 
de esfuerzos con el Gobierno del 
Estado, deben de  implementar un 
programa que permita realizar las 
actividades culturales propias del 
cultivo.

Señaló que  otro problema que 
enfrentan es la denominada broca 
del café que está afectando a sus 
cultivos, enfermedad---afirmó—
llevamos 20 años combatiéndola, 
pero también la Roya ya empezó 
dañar los cafetos, cuyo mal no solo 
fulmina las plantas, sino que daña 
el ecosistema y nuestro entorno.

Por ello, el productor, e impulsor de 
la marca de Café Catlán, insistió en que 
se tiene que implementar un programa 

urgente, donde intervengan, no 
solamente, la SAGARPA, CONAFOR 
y la SEMARNAT, sino también 
participen los gobiernos, estatal y 
Municipal, para que junto con los 
productores armar el mejor paquete 

que beneficie a este sector.

En este sentido, Plascencia 
González consideró necesario hacer 
partícipe al sector educativo para que 
se realicen estudios de suelo y ver 
la viabilidad de insumos y cultivos 
amigables con el café, ello con la 
finalidad de generar alternativas que 
mantengan la supervivencia de este 
cultivo y sus efectos multiplicadores.

Las lluvias generadas por los 
huracanes y los frentes fríos han 
afectado a más de 5 mil familias 
productoras—sostuvo—confío en 
la unidad del sector cafetalero y de 
los acuerdos que se establezcan 
para que se conserve el cultivo del 
aromático en Nayarit, concluyó. 

Cafetaleros requieren programa emergente 
para proteger sus cultivos: Efraín Plascencia 

Compostela, Nayarit.- La Presidenta 
Municipal Alicia Monroy Lizola, 
continúa transformando la imagen 
de Compostela, cuyas acciones han 
permitido tener un Centro Histórico 
atractivo y  mejor urbanizado,  tal 
como lo requiere su población. 

Para dar cumplimiento a lo 
comprometido,  la Alcaldesa de 
Compostela, la tarde de este martes  
puso en marcha la obra de Mil 038 
metros cuadrados de  adoquinamiento 

Alicia Monroy continúa mejorando 
imagen del centro histórico

en  calle Aldama que se efectuara 
entre Pedro Moreno y Morelos, misma 
que contempla la rehabilitación de la 
red de agua potable, alcantarillado 

sanitario y construcción de banquetas 
adoquinadas y con lo cual se reforzará 
no solo el circuito de andadores 
peatonales, sino también la 
imagen del centro histórico  
con la modernización de 
este vialidad que representa 
una inversión de recursos 
propios del Ayuntamiento 
de Un Millón 361 mil 936.64 
pesos, derivados del Fondo 4.

Duran te  e l  even to 
celebrado en la esquina de 
Calle Juárez con Aldama, 
acompañada  de personas 
que serán  beneficiadas 
con el adqoquinamiento de 
su calle  y de funcionarios, Monroy 
Lizola, aseguró que durante su 
administración se realizarán las 
acciones necesarias para continuar 
transformando a Compostela, entre 

ellas—sostuvo—el mejoramiento de 
los servicios, como recolección de 
basura, limpieza de calles y vialidades 

con lo cual no solo se cambiara el 
rostro de Compostela, sino también 
se establecerán los cimientos para 
convertirla  en Pueblo Mágico y de 
esta forma poder acceder a más 
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recursos para el Municipio, toda vez 
atender algunas necesidades  en sus 
comunidades, preciso.

La falta de recursos no ha sido 
impedimento para cumplirle a la gente, 
porque trabajamos con  creatividad, 
entusiasmo y responsabilidad—
aseguró la Alcaldesa—aplicando la 
política de hacer más con menos a 
través de la combinación de recursos 
federales, estatales y Municipales 
con lo cual se ha logrado que esta 

administración ejerza 
inversiones millonarias 
en obra pública para 
todas las comunidades 
del municipio, reconoció.

En este sent ido, 
di jo que continuara 
trabajando fuertemente, 
dando  resu l t ados , 
cumpliendo compromisos 
y  hac iendo mucha 
obra para transformar 
la imagen urbana del 
municipio, porque el 

interés de nuestro Gobierno es hacer 
de Compostela un Pueblo Mágico y 
en cuya tarea se necesita del apoyo 
de la ciudadanía en su conjunto para 
hacerlo posible, concluyó.
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ecualaT

GenteyPoder/Tecuala/ Por: 
Pedro Bernal

Te c u a l a ,  N a y a r i t . -  L a 
efervescencia católica a flor de 
piel en los tecualenses, y en el 
quinto dia rinden culto a la purísima 
Concepción.

Hoy en el día de las Conchas, la 
colonia Juan Escutia se distingue 
por ser un barrio católico y que 
año con año le demuestran un 
gran amor a nuestra madre de 
Guadalupe con diferentes cuadros 
para el gusto de las personas que 
todos los días a partir que dio inicio 
esta festividad guadalupana se 
dan cita por las calles del primer 
cuadro de la ciudad y así llenarse 
de regocijo espiritual y cantando 
las alabanzas a la madre de los 
mexicanos, la morenita del Tepeyac, 
nuestra virgen de Guadalupe. 

Nota: a petición, de nuestros 
lectores ponemos más imágenes 
de carros alegóricos de días 
anteriores.    

La colonia “Juan Escutia” presente en el quinto 
día del Novenario a la Virgen de Guadalupe
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Mazatlán, Sinaloa.- Rolando 
Valdez festejó de gran manera su 
cumpleaños.

El derecho maniató por completo 
a Venados de casa y le ganó duelo 
de pitcheo a Alejandro Soto, en 
la victoria de Yaquis de Ciudad 
Obregón 4-1, al iniciar la serie aquí.

En su cumpleaños 30, Valdez 
(4-4) tiró siete rondas, solamente 
un hit, que fue de Cyle Hankerd en 
la cuarta, dio una base y ponchó 

a cuatro. Miguel Aguilar, Víctor 
Arano y Jay Jackson terminaron, 
este último con su quinto salvado.

Duelazo de lanzadores, con 
pocas oportunidades para los 
bateadores, hasta que en la sexta, 
la tribu descifró los pitcheo de 
Soto (3-4).

Azael Sánchez inició la fiesta con 
sencillo al centro y Daniel Castro 
se sacrificó con toque.

Justin Green mandó a Sánchez 
a tercera con otro hit y dejó 
el escenario listo para que el 

debutante, Leo Heras, 
remolcara la de la 
quiniela.

La otra entró en 
error de Heber Gómez, 
cuando parecía que 
sería el tercer out.

En la séptima, 
Green le atizó sonoro 
triple al relevista, 
Roberto Espinoza, 
remolcador de dos 
anotaciones.

Mazatlán se quitó 
la blanqueada en 
la octava, ya ante 
el bullpén, con un 
elevado de sacrificio 
de Jesús Fabela, con 
el que anotó Carlos 

Muñoz.
Soto trabajó 5.2 entradas, con 

cuatro hits, dos carreras, sólo una 
limpia, una base y cuatro ponches. 
Gran salida, pero en la sexta se 
le fue la victoria.

Yaquis 4-1 Venados
EQUIPO         123 456 789 C H E
C. Obregón     000 002 200  4 8 0
Mazatlán         000 000 010 1 2 1
G: Rolando Valdez (4-4) P: 

Alejandro Soto (3-4) Sv: Jay 
Jackson (5)

Jrs: No hubo
 
PARA MIÉRCOLES
Yaquis vs. Venados
20:00 horas
Teodoro Mariscal
Javier A. López (2-1) vs. Andrés 

Iván Meza (0-3)

Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.

* En la Liga Mexicana del Pacifico, Yaquis de Ciudad Obregón, se 
imponen ante Venados de Mazatlán, en el “Teodoro Mariscal”
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

311 146 83 49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Un feliz cumple años vive 
Ramona Flores Bermúdez

GenteyPoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Con 
bombo y platillo festeja un año 
más de vida la joven señora 
Ramona Flores Bermúdez, 
acompañada de familiares 
y amigos.

Y fue precisamente este 
lunes 7 de diciembre cuando 
al son de las mañanitas la 
cumpleañera y sus invitados 
d e g u s t a b a n  s a b r o s o s 
aperitivos, deliciosos refrescos 

y aguas de sabor preparadas especialmente por 
la anfitriona y feliz festejada.

Un excelente día de fiesta en honor de la agente 
y responsable trabajadora de Seguridad Pública 
Municipal, acompañada del sub director de esa 
misma corporación, el buen amigo Antonio Avena 
y su señora esposa.

¡Muchas felicidades!  Enhorabuena para la joven 
señora Ramona Flores Bermúdez, quien desde 
estas líneas le deseamos que se la haya pasado 
de maravilla en compañía de toda su familia, sus 
amigos, ¡y que cumpla muchos años más!

Municipios

SE VENDEN CUATRO 
SACOS DE CEMENTO EN 
CIEN PESOS CADA UNO

TEL. 212 73 58
311 136 3981 cel.

particular

Llamar 
También tenemos en oferta grava y arena. 

¡Aproveche esta gran oferta!, el 
ahorro es de veinte pesos por saco.

STUDIOPALU Y
ACTITUD MEXCALTITAN 

Dos funciones  4:00 y 7:00 pm

PRESENTAN 

Auditorio Alemán

Venta de Boletos 
en Taquilla de las  5 a 8 de la noche, ubicada en Allende y Veracruz.

Entrada general: 

$60.00

Día: domingo 20 de diciembre de 2015
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PRESUNTO VIOLADOR ES 
LLEVADO ANTE LA JUSTICIA
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Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que 
derivado de un operativo de 
búsqueda desplegado por elementos 
de la Policía Nayarit, logrando la 
captura de una persona por su 
probable responsabilidad penal 
en la comisión penal del delito de 
Violación en agravio de una menor. 

El detenido responde al nombre 
de Refugio Contreras Mascorro, 
de 52 años de edad, originario del 
poblado de El Venado, municipio de 
Ruiz; y vecino de esta ciudad con 
domicilio en la colonia San Juanito.

C o n t r e r a s  M a s c o r r o , 
presuntamente habría abusado 
sexualmente de una menor de 

edad, aprovechando algunos 
momentos a solas con su 
víctima. 

Por lo anterior el Juez 
Tercero de primera instancia 
del ramo penal con sede en 
esta ciudad, relacionado en 
el expediente 316/2015; por 
su probable responsabilidad 
penal en la comisión del 
delito de Violación en agravio 
de una menor. 

Al respecto el Fiscal 
General Edgar Veytia, dejó 
claro que no se bajará la 
guardia en el combate a la 
delincuencia y todo aquel 
que atente contra la seguridad de 

las familias nayaritas, será llevado 
ante la justicia. 

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Elementos 
de la Policía Nayarit arribaron 
al domicil io ubicado en el 
fraccionamiento Jacarandas 
de esta ciudad, ya que en la 
escalera de acceso a la segunda 
planta del inmueble se encontraba 
suspendido por varias cuerdas 
y con las manos atadas a la 
espalda el cuerpo sin vida de 
Ricardo Monroy Rangel, de 42 

años de edad, originario del DF 
y vecino de esta ciudad, con el 
domicilio ya mencionado, mismo 
que al parecer presenta asfixia 
por ahorcamiento, 

Sobre los hechos manifiesta 
una compañera de trabajo del 
occiso, de 28 años de edad, 
originaria y vecina de esta 
ciudad, con domicilio en el 
fraccionamiento Ciudad del Valle, 
que el occiso se desempeñaba 

como ingeniero en sistemas 
computacionales para la empresa 
denominada Acticas Sistemas, 
la cual se encuentra establecida 
en el fraccionamiento Ciudad del 
Valle, y presta sus servicios en el 
CEFERESO El Rincón; y que el 
día lunes no se presentó a laborar, 
ni contestaba su teléfono, por lo 
que de inmediato acudió al lugar 
en donde al entrar lo encontró ya 
sin vida y en las condiciones ya 
descritas, agregando que vestía 

ropa de mujer y peluca. 

Arribando el agente del 
ministerio público quien dio 
fe de los hechos y ordenó 

el levantamiento del cuerpo 
a personal del SEMEFO, en 
tanto Peritos Criminalísticos se 
avocaron a las investigaciones 
correspondientes.

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Fue el 
módulo de emergencias del 
066, quien reportó un robo a 
interior de Museo 5 Pueblos, 
ubicado por Avenida México 
entre Zapata e Hidalgo, en 
plena  Zona Centro de la 
capital nayarita.

Al lugar del reporte 
acudieron elementos de 
la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal y en 
donde les manifestó una 

persona del sexo femenino 
de  Alejandra, que en este 
martes por la mañana, al 
ingresar al museo y abrir 
su oficina se dio cuenta 
que le hacía falta una 
computadora de escritorio, 
sin saber por dónde se 
introdujeron las ratas de 
dos patas.

Por tal motivo los oficiales 
orientaron a la afectada 
pasar a la Fiscalía General 
del Estado a poner su 
denuncia correspondiente.  

CACOS DEJAN SU FIRMA 
EN EL MUSEO 5 PUEBLOS

Se	llevaron	una	compu…

*	Refugio	Contreras	Mascorro,	presuntamente	habría	abusado	sexualmente	
de	una	menor	de	edad,	aprovechando	algunos	momentos	a	solas	con	su	

víctima.
*	El	Fiscal	General	Edgar	Veytia,	dejó	claro	que	no	se	bajará	la	guardia	en	
el	combate	a	la	delincuencia,	llevando	ante	la	justicia	a	todo	aquel	que	

atente	contra	la	seguridad	e	integridad	de	las	familias	nayaritas.	

*	Atado	de	las	manos	a	la	espalda	y	vestido	de	mujer	fue	
localizado	sin	vida.

INVESTIGAN SOSPECHOSA MUERTE 
DE INGENIERO EN SISTEMAS
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La mañana de 
ayer hicimos acto de presencia en 
el Congreso del Estado para estar 
atentos a la sesión, sin embargo vimos 
algo frio el debate entre legisladores; 
como si hubieran firmado una tregua 
en estos días previos a navidad y 
año nuevo.

Luego de la participación de la 
diputada albiceleste Ivideliza Reyes,   
entrevistamos al diputado Pavel 
Jarero, al que dicho sea de paso le 
pelamos el hacha al preguntarle que 
esta vez, contrario al año pasado, 
su participación en la aprobación 
de la ley de egresos e ingresos 
había estado fría, cosa inusual en 
una persona con la preparación 
académica del también ex presidente 
municipal de Santiago Ixcuintla. 
“No, fíjate, de hecho lo que está 
sucediendo en el Congreso –dijo- es 
lo que ha prevalecido en los últimos 

meses o mejor dicho desde el inicio, 
hay una lógica matemática que se 
impone hubo una reunión previa al 
pleno en comisiones se hicieron los 
mismos cuestionamientos, las mismas 
interrogantes, las mismas preguntas 
quedaron igual, sin respuesta. Pero hoy 
con un mayor grado de cinismo de parte 
de los funcionarios gubernamentales; 
luego fuimos al pleno expresamos 
que no compartíamos el tema de 
disminuir los recursos económicos 
al Seguro Popular; denunciamos 
menores recursos para el tema de la 
cultura; denunciamos que el recurso 
para el campo es insuficiente, 30 
millones de pesos menos que en 
el 2014; denunciamos que hubo 
una disminución muy significativa 
en la ciencia y en la tecnología, 
es decir cuáles son las prioridades 
gubernamentales, es decir no son 
las prioridades gubernamentales 
las que tienen que ver con el tema 
del mayor impacto social, entonces 
se dio una sesión tal vez menos de 

confrontación que la vez pasada, 
pero fue producto de una definición 
del propio grupo parlamentario, 
igual con el partido acción nacional, 
hay un congreso muy al diseño de 
la política de Salinas, que no ve ni 
escucha, hicimos un planteamiento 
nosotros de aumentar recursos a la 
educación, a la salud, al campo, al 
tema de la ciencia y la tecnología.

El empujar un diseño de un 
programa, por ejemplo para entregar 
pelucas oncológicas a las mujeres 
y finalmente eso fue lo único que la 
mayoría de los diputados priistas 
aceptaron el programa piloto de 3 
millones de pesos”.

Pavel, en este cierre de año, los 
priistas han vapuleado a la oposición. 
Ví por ejemplo al diputado priista que 
se la pitorreo; dicho sea el comentario, 
de: ‘le queda claro diputada o le 
compro un yoyo’. “No, yo creo que 
quien pierde es el poder legislativo”, 
señaló Jarero Velázquez, quien 

agregó “porque por ejemplo 
para el tema del presupuesto 
y el tema de las leyes de 
ingresos y otros temas que 
se han estado discutiendo, 
finalmente ellos optaron por 
ejemplo por administrar hasta 
el propio edificio, que quiero 
decir con eso hay un acceso 
por la parte de atrás, del 
edificio del Poder Legislativo 
que es utilizado para ingresar a 
grupos que están vinculados con los 
programas sociales gubernamentales, 
y entonces las sesiones del Congreso 
se han convertido en una especie de 
gran mercado, ellos administran la 
seguridad del edificio, ellos saben 
quién puede entrar y quien no, incluso 
yo sostengo que en el último pleno 
que tuvimos yo tengo la impresión 
que agentes de seguridad ajenos al 
Poder Legislativo, entonces pues aquí 
hemos visto circular a funcionarios 
como Pepe Espinosa, como a la mujer 
esta que era delegada de SEDESOL; 

y que despidieron por hacer uso de los 
programas gubernamentales, y que 
han venido a comandar prácticamente 
a estos grupos que se con vierte 
pues en una chunga, en un gran 
vacile, y quien creo yo que al final 
de cuentas pierde es precisamente 
el Poder Legislativo. El otro día le 
decía al presidente del Congreso, a 
nosotros nos descalifican su gente 
del público que viene.

Mañana, si la dirección general 
lo permite, continuaremos con la 
segunda parte de la entrevista con 
el diputado Pavel Jarero.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El espíritu 
de la navidad se ha dejado sentir 
en la cabecera municipal, luego 
de los adornos navideños que se 
pueden apreciar en las principales 
avenidas de la población así como 
en el balcón de la presidencia 
municipal y desde luego nuestra 
plaza de armas.

A decir verdad desde que fungió 
como alcaldesa la Güera Valdivia, no 
se habían adornado las principales 
calles de la ciudad, la plaza de armas 
y la misma presidencia municipal, 
como hoy que es alcalde Fátima 
del Sol, anteayer fui a la plaza 
acompañado de mi esposa y la 
verdad es que me sorprendí de ver 
la gran cantidad de luces navideñas 
que adornan los arbolitos que 
adornan con sus flores y follaje las 
jardineras, dejándome gratamente 
sorprendido el colorido del árbol 
navideño el cual esperemos que 
este salga todo el periodo vacacional 

de fin de año.

Allá en el DIF Municipal, la 
mañana de ayer que acudimos a 
llevarle el periódico a nuestra amiga 
María Luisa Espinosa, el personal 
que ahí labora se daban a la tarea 
de instalar lucecitas navideñas en 
lo que es el pequeño quiosco que 
se encuentra al centro del parque 
Julio Mondragón Peña, por lo que 
sin lugar a dudas una calificación de 
10 fue el que se anotó la autoridad 
municipal, devolviéndole a nuestra 
niñez el espíritu de la navidad en 
estos tiempos de mucha austeridad, 
donde el barril de petróleo que era 
una de las principales entradas de 
divisas a nuestra economía cuesta 
solamente 30 dólares, de llegar a 
costar en el extranjero 90 dólares, 
únicamente le faltaría a nuestra 
autoridad para completar el cuadro 
que instituya el paseo de Santa Clós 
en un trineo, tal y como lo  hizo 
la Güera, con nuestro inolvidable 
Chato Robles en el personaje de 
Santa Clós.

La entrevista con el diputado Pavel Jarero 

El espíritu de la navidad se deja sentir 
en el ánimo de los santiaguenses


